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п(^СЕГ0ДНЯ) в между- 
народном фонде «Экосан» 
прошла международная кон- 
ференция «Наука в целях ус
тойчивого развития». На 
ней обсуждались вопросы ра
ционального использования 
природных ресурсов, а так
же проблемы экологической 
ситуации в стране. В рабо
те конференции приняли

участие ведущие ученые и 
специалисты, представите
ли международных организа
ций и ташкентского город
ского клуба «Экосан».□ Русским культурным 
центром г. Ташкента при 
содействии посольства Рос
сийской Федерации в Узбе
кистане осуществлена бла
готворительная акция по 
отправке узбекистанских 
детей в санатории города 
Омска. Вместе с ними на 
курсы повышения квалифи
кации поедут учителя по 
русскому языку и литерату

ре, начальных классов таш
кентских школ.
□ В махалле «Истиклол» 

Бектемирского района со
стоялась встреча жителей 
с работниками районного 
отделения центра *Духов
ность и просветительство». 
Специально приглашенный 
лектор разъяснил, насколь
ко важно знать населению 
Основной Закон страны, а 
также разъяснил моменты, 
касающиеся идеологии наци
ональной независимости 
Узбекистана.

От качества, точности в работе инженера-геодезиста Александра Злобина и монтажника Фани
ля Хайруллина в немалой степени зависит то, каким будет новый путепровод на пересечении 
улиц Усмона Носира и Фархадской. Это - одна из важнейших новостроек столицы.

Ф ото С.ЛЮБЧИЧА.

ВНИМАНИЕ 
ПОВЫШЕНИЮ 

МЕДИЦИНСКОЙ
КУЛЬТУРЫ
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Как отметил в своем выс 
туплении генеральный дирек

тор ПО «Таштеплоэнерго» 
Л. А. Костин, за полугодие 
было переложено 48 км изно
шенных теплосетей, выполне
но задание по выработке и от
пуску тепловой энергии, в рам
ках утвержденного графика ве
дутся типовой и капитальный 
ремонт. Обеспечить устойчи
вую работу в зимний период 
помогут и заранее заключен
ные договора с населением на

пользование тепловой энерги
ей и горячим водоснабжени
ем.

На активе отмечалась необ
ходимость дальнейшего оздо
ровления финансовой и про
изводственной деятельности 
объединения, были намечены 
пути взаимодействия с товари
ществами собственников жилья 
по улучшению качества тепло
снабжения домов.

К. ОЛЬГИНА.

Брифинг  

в п осол ьстве
Ф ранции
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Заместитель премьер-министра, председатель Комитета 
женщин Д. Гулямова отметила, что в нашей стране защите 
интересов семьи, материнства и детства придается значе
ние как приоритетному направлению политики государства. 
Принятые в этом направлении программы и постановления 
последовательно претворяются в жизнь.

Кабинетом Министров 5 июля нынешнего года принято 
постановление о мерах по реализации приоритетных на
правлений повышения медицинской культуры в семье, ук
репления здоровья женщин, рождения и воспитания здоро
вого поколения. В соответствии с этим постановлением раз
работана программа мероприятий, направленная на осу
ществление приоритетных направлений повышения меди
цинской культуры в семье, укрепления здоровья женщин, 
рождения и воспитания здорового поколения.

Этой программой предусмотрено повышение качества 
медицинских услуг, оказываемых беременным женщинам и 
новорожденным детям, оснащение современным оборудо
ванием учреждений детства и родовспоможения, опреде
лены задачи государственных, общественных и негосудар
ственных организаций и структур в сфере лечения экстра- 
генитальных заболеваний у девушек-подростков и женщин 
детородного возраста.

На семинаре было уделено особое внимание повыше
нию знаний и медицинской культуры молодежи в вопросах 
репродуктивного здоровья, организации системной работы 
по доведению до широких слоев населения вопросов ак
туальности предупреждения ранних и родственных браков, 
необходимости повышения квалификации врачей.

На мероприятии отмечалась необходимость дальнейшей 
активизации работы женских комитетов, медицинских уч
реждений и широкой общественности в вопросах повыше
ния медицинской культуры в семьях, укрепления здоровья 
женщин и девушек-подростков.

УзА.

КУРСЫ японского
П РО ДО ЛЖ ЕН И Е СЛЕДУЕТ
В Узбекско-японском центре состоялся первый 

выпуск слушателей японского языка.
На торжественной цере

монии, посвященной перво
му выпуску курсов японско
го языка, счастливых обла
дателей сертификатов по
здравили заместитель мини
стра внешнеэкономических 
связей Республики Узбекис
тан X. Исламходжаев, замес
титель главы миссии посоль
ства Японии в Узбекистане 
г-н Имахаши Хироюки, глава 
представительства ЛСА в Уз
бекистане г-жа Янагисава Каэ 
и содиректор Узбекско-япон
ского центра г-н Иванами 
Кадзутощи. Ответная благо

дарность за качественное 
обучение со стороны слуша
телей курсов прозвучала на 
японском языке.

Курсы были открыты в сен
тябре прошлого года, при
чем сразу поступило триста 
заявлений от желающих 
учиться, что показывает, на
сколько велик у ташкентцев 
интерес к языку и культуре 
Страны восходящего солнца. 
Поскольку условия набора не 
предусматривали какого- 
либо возрастного ценза, то 
потенциальные слушатели 
были представлены почти

всеми возрастами — от 
школьников до пенсионеров. 
Гораздо труднее было прой
ти отбор — поскольку усло
вия деятельности курсов по
зволяли создать всего три 
группы, упор в занятиях де
лался на индивидуальную ра
боту, то студентами реально 
стали только шестьдесят пять 
человек. Сорок три из них, 
проявившие подлинный ин
терес и усердие, после за
вершения занятий (которые 
велись как японскими, так и 
узбекскими преподавателя
ми) получили сертификаты 
об окончании начального 
уровня. Те из них, кто поже
лает совершенствовать свои 
познания в японском языке, 
сможет продолжить обучение 
на курсах среднего уровня.

А. ВОЛОКО.

подарок швейные машинки
«Ц ентр д у х о в н о с ти  и п р о св е щ е н и я  

женщ ин и детей с ограниченны ми во з
можностями» на днях принимал у себя 
гостей  из СВМ1 — о рганизац ии , п р е д 
ставляющ ей бизнесменов Ю жной Кореи.

Глава представительства СВМ1 в Узбекис
тане г-н Со вручил центру швейные машин
ки и необходимое оборудование к ним. Це
ремония вручения подарков завершилась 
большим благотворительным угощением для 
сорока детей, обучающихся в центре, и их 
родителей.

Данная акция — не первый пример со
трудничества ННО «Центр духовности и про
свещения женщин и детей с ограниченными

возможностями» и Ассоциации бизнесменов 
Южной Кореи. Так, большая поддержка ока
зывается действующему при центре детско
му камерному хору. Нынешний подарок при
шелся очень кстати ребятам, обучающимся 
в швейной мастерской центра. Г-н Со заве
рил сотрудников центра, что это партнер
ство, продолжающееся уже два года, не пре- 

* рвется и в будущем. Кстати, гости также не 
остались без подарков и были очень рас
троганы, когда дети, занимающиеся на кур
сах мягкой игрушки и золотошвейного дела, 
преподнесли им очаровательного игрушеч
ного слоненка и прекрасно выполненные 
образцы золотого шитья.

Соб. инф.

в посольстве 
Франции в Узбекистане 
состоялся брифинг по 
итогам визита в нашу 
страну делегации мини
стерства обороны и ми
нистерства иностранных 
дел Франции.

В брифинге принимали 
участие глава делегации — 
начальник Управления Кон
тинентальной Европы при 
министерстве иностранных 
дел Франции Хюг Перне и 
заместитель начальника Ге
нерального штаба армии 
Франции, ответственный за 
международные отношения 
адмирал Ален Кольдефи.

В ходе нынешнего визи
та, как отмечали адмирал 
А. Кольдефи и г-н Перне, со
стоялись интересные, насы
щенные встречи членов де
легации в Министерстве ино
странных дел, Министерстве 
обороны, МВЭС, а также в 
Олий Мажлисе республики, 
во время которых обсужда
лись итоги развития двусто
ронних отношений и наме
чались перспективы дальней
шего сотрудничества в поли
тической и военно-техничес- 
кой сферах.

В ходе встречи в Мини
стерстве иностранных дел 
Узбекистана было передано 
письмо президента Франции 
Жака Ширака Президенту Уз
бекистана Исламу Каримову.

Более подробный матери
ал об итогах визита делега
ции Франции в Узбекистан 
будет опубликован в ближай
ших номерах.

С. ГЕОРГИЕВА.

ПОД ЛЕЖАЧИИ КАМЕНЬ
ВОДА НЕ ТЕЧЕТ

0  На международном меридиане

явлению Ш Ш

учаехшомали.прелставптелпГор&ам&аоохЛл^город-
скогоирвйонныхспорткоммтвтов*.фвдервиийпо
разлитым вилам я  пор та и ли а тта & „ш о тм ы -
ных школ.

Одной из приоритетных 
задач государства является 
развитие и воспитание фи
зической культуры у населе
ния, воспитание здорового и 
физически развитого подра
стающего поколения.

В ходе коллегии были зат
ронуты вопросы о деятель
ности спортивных профсоюз
ных организаций, проведе
нии мероприятий в летний 
период в столичных оздоро
вительных лагерях, о работе 
спортивных комитетов совме
стно с махаллями районов, а 
также выполнение принятой 
хокимиятом г. Ташкента Про
граммы по развитию деятель
ности спортивных федера
ций.

Как отметил в своем выс
туплении председатель Таш- 
горспорткомитета А. Хамра- 
кулов, за полугодие по ини
циативе городского спортко
митета в парках культуры и 
отдыха, на улицах, спортив
ных площадках и в спортив
но-оздоровительных ком п

лексах было проведно 41 
мероприятие. Представители 
сборной города на состяза
ниях «Умид нихоллари» за
няли первое место, что сви
детельствует о высокой фи
зической подготовке ребят. 
Успешно сборная команда 
Ташкента выступила и на 
«Универсиаде-2002», которая 
проходила в Бухаре.

Однако, как отмечалось на 
коллегии, в работе городс
кого спорткомитета, федера
ций и опорторганизаций есть 
еще нерешенные вопросы. В 
частности, не всегда есть воз
можность организовать 
спортивные состязания. При
чина нехватка средств. 
Много говорилось о том, что 
районные спорткомитеты и 
федерации приходят в упа
док. Но что мешает тому же 
председателю райспортко- 
митата или федерации поис
кать поддержку в хокимияте 
или на предприятиях, где 
дела идут успешно. Для это
го, конечно же, необходимы

организаторские способнос
ти и умение доказать свою 
правоту.

Несомненно, нужно отдать 
должное работе по построй
ке и реконструкции спортив
ных сооружений в городе. К 
примеру, в Акмал-Икрамовс- 
ком районе почти на 90 про
центов уже завершены рабо
ты по постройке теннисных 
кортов, спортивных площа
док, спортзала в таких ма
халлях, как «Дустлик», «Али
шер Навои», «Ок-тепа».

Спорткомитеты Сергелий- 
ского, Мирзо-Улугбекского и
Сабир-Рахимовского районов 
совместно с махаллями и ак
тивистами молодежного дви
жения «Камолот» проводят 
спортивные состязания как 
для взрослых, так и детей.

Как отметил в заключение 
заместитель хокима г. Таш
кента Р. Курбанов, необхо
димо больше внимания уде» 
лять подготовке квалифици
рованных кадров /утя работы 
в спорткомитетах и федера
циях, если есть такая необ
ходимость, то привлекать для 
этого людей, ушедших на 
пенсию. Ведь благодаря сво 
ему опыту и умению они смо
гут вместе с молодыми тре
нерами воспитывать достой
ное поколение спортсменов.

М. МАРИНИНА.

СОТРУДНИЧЕСТВО
БУДЕТ РАЗВИВАТЬСЯ

В конце IV тысячелетия до 
н. э. территория Египта ста
ла колыбелью древнейшей 
цивилизации в истории че
ловечества. Уже тогда, в 
древние времена здесь раз
вивались наука, искусство, 
культура, строительное и ин
женерное дело. Сегодня АРЕ 
— крупнейшее государство 
на Африканском континенте. 
23 июля народ Арабской Рес
публики Египет отметил на
циональный праздник 
День национально-демокра
тической революции. Этот 
день стал не только симво
лом свободы для многих 
стран Африки и Азии, но и 
символом согласия и сотруд
ничества в регионе.

Египет признал независи
мость Узбекистана в декабре 
1991 года, дипломатические 
отношения между двумя госу
дарствами были установлены в 
январе 1992 года. Как отметил 
Чрезвычайный и Полномочный 
Посол Арабской Республики 
Египет в Узбекистане г-н Га- 
миль Файид, Египет придает

большое значение развитию 
взаимовыгодных связей со 
странами СНГ и, в частности, 
Узбекистаном. С этой целью 
был создан Египетский фонд 
технического сотрудничества, 
который регулярно принимает 
слушателей на курсы дипло
матии, управления экономикой, 
журналистики, банковской си
стемы. За последние пять лет 
по этой линии прошли обуче
ние более двухсот студентов 
из Узбекистана.

Осуществляется обмен спе
циалистами в области сельс
кого хозяйства. Развиваются на
учные и культурные связи, ос
нованные на позициях дружбы 
и взаимопонимания.

В этом году прошло тре
тье заседание Межправитель 
ствеиной узбекско-ег-ипоте
кой совместной комиссии по 
торгово-экономическому и 
научно-техническому сотруд
ничеству. Как известно, в Уз 
бекистане действует ряд со
вместных предприятий по 
производству мебели, оказа
нию консалтинговых и мар

кетинговых услуг, коммер
ческой деятельности. Египет 
намерен стимулировать при
ток египетских инвестиций в 
Узбекистан, а банки Страны 
пирамид будут выступать га
рантами инвесторов. Прове
дены переговоры между бан
ками Египта и Узбекистана о 
взаимном сотрудничестве. В 
них приняли участие пред 
ставители Национального 
банка ВЭД РУз, «Асакабанка», 
к ним планирует присоеди
ниться “УзДЭУбанк». Этот шаг 
призван стимулировать еги
петских предпринимателей 
развивать свой бизнес в на
шей республике.

Еще одним шагом для раз
вития двустороннего сотруд
ничества станет решение 
вопроса об открытии прямо 
го*рейса «Ташкент Каир», 
который позволит улучшить 
систему грузоперевозок и 
сделает Узбекистан более 
близким для египетских биз
несменов.

Соб. инф.

Вчера, сегодня, завтра
В стране

•  На имя Президента Республики Узбекистан Ис
лама Каримова поступило послание от Президента  
Ф р а нц и и  Ж ака Ш и р а ка . В ы разив благодарность  
за поздравление по случаю Национального празд
ника Ф ранции, Ж ак Ш ирак отметил, что разделяет 
р е ш и м о сть  П резидента  У зб еки ста на  со зи д а ть  в 
пользу укрепления сотрудничества во всех облас
тях между двумя странами.

•  М инистерство ф инансов Республики У збекис
тан посетила делегация Национального банка Ш вей
царии во главе с  его президентом  Ж аном Пьером  
Ротом. Были обсуждены вопросы расш ирения вза
им овы годного  сотрудничества.

•  В М инистерстве сельского  и водного хозяй 
ства Республики Узбекистан состоялось расш ирен
ное заседание Р еспубликанской  ком иссии  по у г
лублению  эконом ических реф орм в сельском  хо
зяйстве, на котором  обсуждены  задачи, вы текаю -

I щ ие из доклада Президента страны Ислама Кари
мова на заседании Кабинета М инистров, посвящ ен- 

| ном итогам первого полугодия 2002 года, а также
I итоги мониторинга по внутренним договорны м от- 
| нош ениям в ш иркатны х хозяйствах и их выполне

нию .
•  212 ю нош ей и девуш ек стали первы ми сту 

дентам и М еж дународного  В естм инстерского  ун и 
верситета в городе Таш кенте. Половина из них бу
дет учиться по грантам фонда «Умид», а остальные  
— на контрактной  основе. На конкурсной  основе  
уже отобраны 8 педагогов, которы е будут препо
давать в университете. Они повысят свою  квали
ф икацию  по английском у язы ку, основны м  пред 
метам в Лондоне в университете Вестминстер.

•  По приглаш ению  общ ественного движения м о
лодежи «Камолот» в Узбекистане побывала делега
ция М инистерства  м олод еж и , спорта  и туризм а  
Азербайджана. Подписано соглаш ение о сотрудни
честве.

•  Новое оборудование из Италии по расф асовке  
консервов устанавливается в цехах акционерного  
общ ества по производству консервов в Учкуприкс- 
ком  районе. В развитии производства акционерно
му общ еству пом огло сотрудничество с р о сси й с
кой ком панией  «Эксима», внесш ей инвестиции  в 
размере свыш е 800 тысяч долларов США.

•  Ж ивотноводы  Н авоийской области  на своем  
совещ ании обсудили актуальны е вопросы  р азви 
тия отрасли.

•  Мучная продукция, производимая в АООТ «Гал- 
ла-Алтек», получила Платиновый приз за высокое  
качество и конкурентоспособность на V М еждуна
родной конвенции по качеству в США.

•  Д о ро ж н и ки  Ф е р га н ско й  области  нам етили к 
Д ню  независим ости  реконструировать и обустро 
ить 30 километров трассы  от Коканда до Ф ерганы , 
которая будет отвечать м еждународны м  стандар
там .

•  В Национальном пресс-центре состоялась пре
зентация д вухсе ри й но го  телевизионного  худ о ж е 
ственного фильма режиссера С.Бабаева «Клевета», 
о тра ги че ски х  собы тиях в годы  сталинских  реп 
р е сси й .

•  В Амударьинском районе создана ассоциация  
садоводов-ф ермеров, помогаю щ ая всем садоводам  
района своевременно получить техническое обслу
живание, минеральные удобрения, а также в реа
лизации вы ращ енной продукции.

•  В Таш кенте тепло встретили молодежную  сбор
ную Узбекистана по тяжелой атлетике, завоевав
ш ую первое место на чемпионате Азии в Таиланде, 
завоевав 5 золоты х, 5 серебряных и 3 бронзовые  
медали. Особо отличились Нурилла Тагаев и Ф ур- 
кат Саидов из Бухарской области, а такж е Вячес
лав Тен из Таш кентской области.

В мире
•  На состоявш ейся в М оскве международной вы

ставке  «Мир стекла  — 2002» СП «Совпластитал»  
получило диплом  С ою за архитекторов России за  
вы сокохудож ественны е изделия из цветного сте к
ла.

•  После встречи президентов России и Ф ранции  
в Сочи объявлено о намерении России закупить 18 
авиалайнеров «Эрбас-320» на сум м у в 600 милли
онов долларов.

•  В Нагорном Карабахе началась предвыборная  
президентская кампания. Как заявили в Азербайд
жане, лю бые выборы в Нагорном Карабахе будут 
нелегитим ны м и.

•  На И ссы к-Куле президент Кыргы зстана А.Ака- 
ев встретился с отдыхаю щ им здесь бывшим пре
зидентом  РФ Б.Ельциным.

•  Губернатор П риморского края вы сказал пред
положение, что причиной наводнения в ряде райо
нов Приморья стал сброс воды из водохранилищ  в 
Китае. Китайская сторона опровергла эти предпо
лож ения.

•  В М оскве проходят российско -грузинские  пе
реговоры  о вы воде р о сси й ски х  военны х баз из 
Ахалкалаки и Батуми. Грузия требует вывести базы  
в течение трех лет, но р осси й ски е  специалисты  
считаю т, что на это понадобится более 10 лет.

е в Астане успеш но работает ж енский взвод д о 
рож ной полиции . К ак утверж дается , присутствие  
женщ ин-«гаишниц» на дорогах дисциплинирует во
дителей и значительно сокращ ает количество воз
можных конф ликтов между водителями и инспекто
рами дорожного движения.

•  МЧС РФ отправила в Афганистан Ил-76 с гу 
м анитарной пом ощ ью : 22 тонны  м едикам ентов и 
одеяла. Этим рейсом такж е будет доставлена груп
па саперов.

е В Аф ганистане в рамках начавшейся борьбы с 
наркотраф иком  сожж ено 700 килограм м ов опиум 
ного мака, захваченного на востоке страны. Борь
ба с наркобизнесом  в стране, по заявлению ее ру
ководства, будет ужесточена.

•  Президент Афганистана Х.Карэай заменил сво
их телохранителей-аф ганцев на 46  ам ериканских  
солдат.

•  И зраильские ВВС нанесли ракетны й удар по  
се кто ру  Газа. П огибли более 15 человек, в том  
числе 9 детей и около 140 палестинцев ранены. 
Разрушены десятки домов. ООН, США, Европейс
кий Союз подвергли критике  эти действия И зраи
ля.

•  Совет Безопасности ООН единогласно одобрил  
резол ю цию , уж есточаю щ ую  эм барго  на поставку  
оруж ия в С омали. Н есмотря на то , что эм барго  
действует около 10 лет, ряд стран продолжает по
ставлять вооружение террористическим  группиров
кам в Сомали.

•  Авиация США нанесла удар по ряду объектов 
в Ираке. По сообщ ениям инф ормационных агентств, 
в результате авиаудара один человек погиб и 22 
ранены .

•  В Каире начата сборка «жигулей» седьмой м о
дели .

•  Папа Иоанн Павел II вчера начал поезд ку  в 
Канаду, Гватемалу и М ексику, которая продлится
I I  дней.

•  После объявления банкротства ам ериканской  
телеком м уникационной  ком пании «№ог1<1Сот» м и 
ровые фондовые ры нки вновь залихорадило. А ведь 
и без этого за последние две недели акции амери
канских ком паний обесценились более чем на 16 
процентов.



Обернутся расходы доходами
В эти дни у председа

теля проф кома ИПАК 
«Шарк». Гуляма Гафуровича 
Хакимова забот и хлопот 
хоть отбавляй. Помимо 
привычных, повседневных, 
если можно так выразить
ся, круглогодичных проф
союзных дел, много вни
мания уделяется организа
ции летнего оздоровитель
ного отдыха работников и 
членов их семей.

— Летние месяцы мы 
всегда стараемся исполь
зовать с максимальной 
пользой для тружеников, — 
говорит Гулям Гафурович,-— 
ведь в основном летом, 
выехав за город на отдых, 
сменив обстановку, чело
век восстанавливает свои 
силы, получает хороший 
заряд бодрости и энергии, 
что помогает в дальнейшей 
работе.

Эту простую истину дав
но знают в руководстве ак
ционерной компании и не 
жалеют средств на органи
зацию летнего отдыха тру
жеников коллектива. К их 
услугам — путевки в сана
т о р и й *  п р о ф и л а к т о р и й  
«Новбахор» в Кибрае, в се
мейный пансионат, распо
ложенный рядом с Янги- 
курганом, а для детей — в 
оздоровительный лагерь. А 
средств уходит немало. К 
примеру, как говорится, в

копеечку обходится содержа
ние и ремонт спальных кор
пусов, хозяйственных и дру
гих построек, приобретение 
инвентаря. Добавим к этому 
немалые расходы на заработ
ную плату сотрудников, об
служивающего персонала. 
Много средств требуется, на
пример, чтобы в санатории- 
профилактории были хоро
шие условия для того, чтобы 
поправить здоровье: грязе
вые и парафиновые ванны, 
иглотерапия, циркулярный 
душ, фитобар, сауна, бассейн 
и т.д. Больших затрат тре
бует детский оздоровитель
ный лагерь, где мальчишки 
и девчонки из семей работ
ников акционерной компании 
весело и интересно отдыха
ют, занимаются в многочис
ленных кружках и секциях, 
участвуют в соревнованиях, 
конкурсах. Большое внима
ние уделяется занятиям де
тей физкультурой и спортом, 
для чего в штате лагеря есть 
инструкторы по физкультуре, 
плаванию. К нынешнему се
зону подновили футбольное 
поле, спортплощадки, при
обрели инвентарь и т.д. О 
хороших условиях в лагере 
можно говорить много, но, 
наверное, лучше всего о них 
«скажет» тот факт, что нема
ло ребят отдыхают здесь все 
три смены и совсем не рвут
ся домой. Согласитесь, что

если бы в лагере было бы 
что-то не так, дети давно бы 
упросили родителей забрать 
их назад, в город.

— Тому вниманию, какое 
оказывает руководство «Шар- 
ка» отдыху своих работников,
— говорит Гулям Гафурович,
— по-хорошему завидуют во 
многих коллективах, где, на
пример, начальники лагерей 
вместо того чтобы уделять 
больше внимание воспита
тельной работе с детьми, 
превращаются в обычных 
завхозов и вынуждены, в ос
новном из-за  нехватки 
средств, постоянно решать 
многочисленные проблемы с 
содержанием и питанием де
тей, ремонтом, созданием 
условий для отдыха подопеч
ных.

Хочется особо подчерк
нуть то, что руководство 
ИПАК, профком согласно 
коллективному договору де
лают все, чтобы отдохнуть 
летом на лоне природы смог
ли все желающие. Что сдер
живает от приобретения пу
тевок в дома отдыха и сана
тории многих? В первую оче
редь, их стоимость. Если го
ворить о стоимости путевок 
в тот же санаторий-профи- 
лакторий «Новбахор» или се
мейный пансионат в Янгикур- 
гане, то и они недешевы: со
ответственно 90 тысяч и 80 
тысяч сумов. Конечно, за та

кие деньги не каждый смо
жет отдохнуть даже при 
большом желании. Но ра
ботникам «Шарка» путевки 
обходятся гораздо дешев
ле полной стоимости. Так 
в пансионат свой работник 
приобретает путевку за 
10400 сумов. Если кто-то 
решил отдохнуть с семьей, 
то детям до 14 лет путевку 
выдадут за 5000 сумов, от 
14 до 18 лет — за 10400 
сумов, а взрослым членам 
семьи, не работающим в 
акционерной компании, — 
за 15600 сумов. В санато
рий-профилакторий труже
ники «Шарка» приобретают 
путевку также гораздо ниже 
полной стоим ости: за 
18000 сумов. В Год защиты 
интересов старшего поко
ления в акционерной ком
пании решили выделять 
неработающим пенсионе
рам (а их на учете около 
300 человек), желающим 
отдохнуть в «Новбахоре», 
путевки за 10 процентов от 
полной стоимости. В 10 
процентов от полной сто
имости обходится родите
лям путевка для ребенка в 
оздоровительный лагерь. 
Помимо этого, малоимущим 
и многодетным семьям пре
доставляются дополнитель
ные льготы, оказывается 
материальная помощь для 
того, чтобы каждый хоро
шо отдохнул летом.

Да, средств на отдых ак
ционерная компания затра
чивает много. Но на подоб
ные расходы здесь не ску
пятся, зная, что они обер
нутся доходами, ведь отда
ча от хорошо отдохнувше
го работника выше, чем от 
тогб, кто не смог нормаль
но отдохнуть. А часть этих 
доходов снова будет выде
ляться на организацию от
дыха: в дальнейшем плани
руется расширить семейный 
пансионат в Янгикургане, 
провести капремонт многих 
объектов, сделать путевки 
для своих работников и чле
нов их семей дешевле. И 
мало кто сомневается в осу
ществимости этих планов.

А. СЕРГЕЕВ.

ВАС ЖДЕТ 
«ГОЛУБОЕ МОРЕ»

На берегу Таш
кентского  моря, 
являющегося од 
ним из излюблен
ных мест отдыха 
горожан и гостей 
столицы, располо
жен детский оздо
ровительный ла
герь под названи
ем «Голубое море», 
который является 
единственным в 
Узбекистане част- '
ным лагерем.

— С 1992 года я | 
занимаюсь пред
принимательством 
в сфере производ
ства, — рассказы
вает Равшан Ашир- 
матов — директор 
фирмы «Нураф- 
шон», — и всегда 
особое внимание 
уделял социальной защите дво
их сотрудников. Потому что ус
пех предприятия прямо пропор
ционально зависит от того, как 
они работают и, конечно же, 
отдыхают. И не последнее мес
то здесь занимает вопрос, каса
ющийся детей работников. Рань
ше летний оздоровительный ла
герь, закрепленный за моей фир
мой, был практически в запущен
ном состоянии, и ребята не име
ли возможности проводить лет
ние каникулы за городом. Не
сомненно, это не могло не огор
чать меня, поскольку взрослые 
всегда должны заботиться о под
растающем поколении, чтобы 
оно росло здоровым и всесто
ронне развитым.

После решения вопроса о при
ватизации лагеря за счет прибы
ли, поступающей от производ
ства и реализации готовой про
дукции, он был реконструирован 
и готов к приему детей.

Здесь для них созданы все ус
ловия: 5-разовое питание, в меню 
которого входят три обязательных 
горячих блюда. За калорийностью 
пищи следят специалисты. Благо
даря разнообразию работающих 
кружков дети могу г выбрать заня
тие по душе. В частности, особой 
популярностью пользуются кружки 
изобразительного искусства, наци
онального танца, спортивные сек
ции для мальчиков и девочек. Ра 
ботает библиотека, где собраны 
книги на узбекском, русском и дру
гих языках.

В лагере проводятся различ
ные мероприятия не только раз
влекательного, но и воспита
тельного, образовательного ха
рактера. Например, «Узбекистан 

моя Родина», «Веселая махал
ли», «Восточный базар» и дру
гие. Количество различных кон» 
курсов, викторин сосчитать прак
тически невозможно.

Традиционным в лагере стало 
доведение дней рождения, ког
да для именинников готовится

пышный и вкусный торт. Не за
бывают здесь и о людях пре
клонного возраста, специально 
им посвящается конкурс рисун
ков на асфальте. За лучший ри
сунок вручаются памятные подар
ки и призы.

Конечно, различные конкурсы, 
проводимые на территории ла
геря, интересны, но они не мо
гут сравниться с экскурсией по 
Ташкентскому морю или турпо
ходом. Вместе с инструкторами 
по плаванию, медперсоналом и 
воспитателями ребята отправля
ются к голубой и прозрачной 
воде, естественно, не забывая о 
мерах предосторожности — за 
этим следят взрослые.

За вторую смену в летнем ла
гере «Голубое море» отдохнули 
30 детей из Каракалпакстана и 
из зоны Приаралья. В следую
щем году здесь опять готовы при
нять делегацию из экологически 
неблагоприятной зоны.

Несомненно, такой насыщен
ный отдых надолго запомнится 
детям, и они еще долго будут 
говорить о тех приключениях, ко
торые произошли с ними в ла
гере.

Видя, какими дети возвраща
ются домой, родители обрати
лись с предложением к руковод
ству фирмы об организации се
мейного отдыха; Подобную ини
циативу администрация приняла, 
и было решено выделить на тер
ритории лагеря 2 га свободной 
площади под застройку коттед
жами.

— Если все это осуществится, 
~ говорит Равшан Аширмагов, — 
то родители вместе со своими 
чадами смогут отдыхать в «Голу- 
бом море» круглогодично. Конеч
но, мы будем стремиться к тому, 
чтобы намеченные планы реали
зовывались и приносили радость 
и взрослым, и детям.

М. ЯКШИГУЛОВА,
НА С Н И М КЕ : х о р о ш о  п 

жару искупаться в бассейне.

Лето — время, когда у работников профсо
юзных организаций предприятий столицы при
бавляется работы. Полноценный отдых членов 
трудового коллектива и их семей становится 
главной заботой профкомов. Не стало исклю
чением в этом плане и ташкентское ОАО «Тонг».

В профком часто поступают заявки на кол
лективный отдых — сразу на 30-40 человек. Ко
нечно, организовать его сложнее, но работники 
профкома стараются удовлетворить просьбы со
трудников предприятия, и коллективный отдых 
здесь —- не редкость.

ГЛАВНАЯ
ЗАСЛУГА

НАГРАДА
Но и в жаркий период года предприятие про

должает выпускать продукцию, и многие его ра
ботники имеют возможность отдохнуть только в 
выходные дни. Для них и их семей профком 
выделяет путевки на 2-4 дня в загородные дома 
отдыха, например, «Хумсан», пользующийся боль
шой популярностью у заводчан, «Кумушкан», с 
которым у предприятия давно уже сложились 
добрые отношения. Заранее профком побеспо
коился о приобретении путевок в летние лагеря 
для детей «Мехржон», «Шодлик» и другие. ОАО 
«Тонг» регулярно выделяет автобусы, чтобы ро
дители могли навестить своих детей и отдохнуть 
вместе с ними. Нужно отметить, что стоимость 
путевки для семейного бюджета была достаточ
но необременительной — родители оплачивали 
только 10 процентов от всей суммы, остальное 
вносил профком.

Но летними заботами деятельность профкома 
не ограничивается, работа здесь идет круглый 
год. Так к;ак в основном на предприятии трудят
ся женщины, первоочередной задачей становит
ся охрана их здоровья. На территории ОАО «Тонг» 
действует медсанчасть, где все желающие могут 
пройти осмотр у высококвалифицированных спе
циалистов, получись необходимую консультацию. 
Особенно внимательно здесь следят за здоровь
ем молодых девушек, которым еще только пред
стоит стать мамами. Результат такой заботы, что 
называется, налицо — в последнее время мно
гие работницы предприятия родили здоровых ма
лышей. Все медицинские услуги — бесплатные. 
Для удобства сотрудников на территории завода 
были открыты парикмахерская, мастерская по ре
монту обуви, стоимость услуг которых намного 
ниже, чем в расположенных в городе.

Не забывают работники профкома и о духов
ных потребностях людей. На предприятии уже 
много лет работает библиотека, членами кото
рой на сегодняшний день является около трети 
работников «Тонга». Здесь можно найти книгу на 
любой вкус, а сотрудники библиотеки следят, 
чтобы фонд постоянно пополнялся книжными но
винками. Они с гордостью говорят, что в храни
лище заводской библиотеки можно найти ред
кие и даже уникальные издания, которых нет ни 
в одной библиотеке города. Давно уже стали 
регулярными встречи с аксакалами близлежащих 
махаллей, юристами, которые всегда с удоволь
ствием откликаются на просьбы о проведении 
консультаций и лекций по актуальным вопросам, 
писателями, поэтами, активистами центра «Ду
ховность и просветительство». В список каждод
невных дел профкома входит также помощь ма
лообеспеченным и многодетным семьям. Боль
шое внимание уделяется организации праздни
ков, которые здесь стараются сделать запомина
ющимися для каждого работника. На них обяза
тельно приглашаются ветераны производства. 
Кстати, весной нынешнего года профком специ
ально для них выделил бесплатные путевки в 
санатории и профилактории, чтобы они могли 
поправить свое здоровье. И это далеко не един
ственное мероприятие для бывших работников 
«Тонга».

Одним словом, свободного времени у сотруд
ников профкома не бывает, но это их вовсе не 
огорчает. Напротив, востребованность работы они 
считают своей главной наградой.

Н.НИКОЛАЕВА.

Эффективность реформ

ПРИВОДЯ
ДЕЙСТВИЕ

ПОТЕНЦИАЛ
В условиях рыночной эко

номики не каждое предпри
ятие смогло быстро и без 
проблем перестроить свою 
работу. Особо нелегко при
шлось крупным промышлен
ным производствам, в числе 
которых оказалось открытое 
акционерное общество «Фо
тон». Но этому предприятию 
было оказано содействие в 
виде процедуры санации, и 
сейчас ситуация здесь меня
ется к лучшему.

Продукция «Фотона» все
гда была достаточно специ
фичной: электронные изде
лия — транзисторы, интег
ральные схемы, диоды, ком
плектующие для радиоэлек
тронной промышленности, а 
значит, и потребители у 
предприятия были вполне 
конкретные. Самые сложные 
времена наступили из-за от
сутствия рынков сбыта, на ко
торых у заказчиков появился 
достаточно широкий выбор.

— При сохранении специ
ализации нам предстояло 
модернизировать технологии 
для выпуска новых изделий,
— говорит главный инженер 
ОАО «Фотон» А. Н. Христич.
— Определяя конкретные на
правления работы, мы реши
ли сконцентрировать усилия 
на производстве телевизи-

быль. Активизировался инте
рес потребителей к продук
ции «Фотона» как внутри рес
публики, так и за ее преде
лами. Наращивая экспортный 
потенциал и зарабатывая ва
люту, заводчане получили 
возможность осваивать но
винки.

Конечно, отечественных 
потребителей интересуют 
перспективы производства 
телевизоров.

лаевич. — Сейчас заканчива
ем установочную партию. Эта 
модель с диагональю кинес
копа 21 дюйм достаточно 
функциональна, она имеет 
свойства большого телевизо
ра в стандарте среднего 
класса. К примеру, на нем

— В этом году мы выпус
тим 3 тысячи «ГГ», — гово
рит А. Н. Христич, — в сле
дующем намерены изгото
вить 8 тысяч, а к 2005 году

онной техники, контрольно
кассовых аппаратов, нагляд
ных электронных пособий 
для учебных заведений и 
ряде других изделий. Госу
дарство оказало нам содей
ствие в виде санации, то есть 
было отложено погашение 
задолженности, с тем, чтобы 
заработанные средства по
шли на развитие производ
ства.

Это помогло встать на 
ноги. С 2000 года экономи
ческие показатели предпри
ятия улучшились, восполни
лись убытки, появилась при-

— выйти на объем в 20 ты
сяч телевизоров, при этом 
продолжим усовершенство
вание моделей. Что касается 
цен, то они при достаточно 
качественных параметрах из
делий вполне конкурентос
пособны.

В кабинете главного ин
женера наше внимание при
влек телевизор, внешне ни
чем не отличающийся от им
портных.

— Это наша новая модель 
«РТ», изготовленная на осно
ве собственных разработок,
— пояснил Анатолий Нико-

можно оставить пейджеровое 
сообщение, без проблем из
менить частоту звука, можно 
приблизить или удалить 
изображение, в режиме 10 
секунд прогнать все каналы 
и выбрать тот, что для вас 
наиболее интересен. Плату 
для телевизора по нашему 
заданию разработали корей
ская компания и японская 
«ТозЫЬа», кинескопы постав
ляют «Затзипд», «РЫМрз», 
«Тотзоп». Поначалу будем 
делать 200 телевизоров в 
месяц, затем — 400 и к кон
цу года объем их производ
ства доведем до 500 штук.

С июля «Фотон» начал по
ставлять заказчикам новую 
модель контрольно-кассово
го аппарата «Орион» — в до
полнение к уже хорошо за
рекомендовавш им себя 
«М еркурию -112», «М ерку
рию» 115», которые прекрас
но работают и от сети, и от 
батареек. До конца года на
мечено выпустить 1,5 тысячи 
штук новинок.

Есть в портфеле предпри
ятия очень интересные раз
работки в части использова
ния нетрадиционных источ
ников энергии. Уже сделаны 
определенные шаги в осу
ществлении проекта произ
водства солнечных батарей.

Значительно расширилось 
производство энергосберега
ющих ламп, которые позво
ляют в два раза снизить рас

ходы электроэнергии без 
ущерба для освещения. В 
настоящее время на их ис
пользование переходят мно
гие государства мира, еще 
бы, ведь, давая освещение в 
100 ватт, такая лампа потреб
ляет энергии всего на 20 
ватт. Пока энергосберегаю
щих ламп на «Фотоне» вы
пускается до 2 тысяч штук в 
месяц, хотя спрос на них 
большой. Чтобы увеличить 
объемы, нужны дополнитель
ные средства.

Дальнейш ее развитие 
здесь связывают с притоком 
инвестиций. Для их привле
чения была проведена боль
шая работа при поддержке 
правительства, Госкомиму
щества. В результате уже на
чата реализация контрольно
го пакета акций (51 процент) 
одной из российских компа
ний. Валюта, внесенная за 
акции, станет существенным 
финансовым вливанием. Та
ким образом, сохранив свою 
специализацию, ОАО «Фотон» 
сможет развивать производ
ство во всех избранных на
правлениях.

Немаловажно и то, что 
предприятие начало самосто
ятельно зарабатывать валю
ту. В прошлом году объем 
экспорта составил несколь
ко сот тысяч долларов. Не
плохие перспективы роста 
экспорта и в этом году. В на
стоящее время объем экс
порта в реализованной про
дукции составляет около 40 
процентов. За полугодие 
темп роста экспорта в срав
нении с тем же периодом 
прошлого года составил 33 
процента.

Конечно, не все у акционер
ного общества «Фотон» еще 
гладко. Есть проблемы с кад
рами, особенно по таким спе
циальностям, как радиоэлект
ронщик, металлообработчик, 
конструктор. Заинтересовать 
бы хороших специалистов до
стойными заработками, однако 
даже при достаточно высоком 
темпе роста производства — в 
20 процентов зарплату можно 
повысить всего на 14 процен
тов, и сейчас в среднем по 
предприятию она составляет 23 
тысячи сумов. А ведь, как из
вестно, не все зависит только 
от техники, квалифицирован
ные специалисты тоже немало 
значат для развития потенциа
ла предприятия.

О. ХАРЧЕНКО.
НА СНИМКАХ: в цехах

ОАО «Фотон».
Фото С. ЛЮБЧИЧА.
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В посольстве уже разра
ботан план мероприятий, 
среди которых — открытие 
памятника Тарасу Шевченко 
на месте памятного камня, 
заложенного президентами 
Украины и Узбекистана, про
ведение заседаний «кругло
го стола» с участием пред
принимателей двух стран, 
научно-практической конфе
ренции по вопросам страте
гического партнерства, регу
лярные встречи с журналис
тами. Именно в ходе этих 
встреч Чрезвычайный и Пол
номочный Посол Украины в 
Узбекистане А. Касьяненко, 
сотрудники посольства зна
комят представителей СМИ 
с происходящими событиями 
в 'Украине, экономической, 
политической ситуациями, 
складывающимися в этой 
стране, информируют о ди
намике развития двусторон
них отношений, о перспек
тивах сотрудничества. Так, на 
одной из пресс-конференций 
г-н Касьяненко, рассказывая 
о становлении взаимоотно
шений между двумя страна
ми, подчеркнул, что за де
сять лет сотрудничества ве
сомо увеличилась и расши
рилась договорно-правовая 
база. Если на момент уста
новления дипломатических 
отношений она состояла из 
одного межгосударственного 
документа — Договора об ос
новах межгосударственных 
отношений между Украиной 
и Узбекистаном, то на сегод
няшний день подписано бо
лее 100 документов, регули
рующих сотрудничество 
между двумя странами. При
чем они постоянно приводят
ся в соответствие с уровнем 
реального партнерства в по
литической, экономической и 
гуманитарных областях. Ос^ 
нову же взаимодействия

между двумя странами со
ставляет десятилетняя про
грамма, которая предусмат
ривает активизацию сотруд
ничества. И за последнее 
время наметился значитель
ный рост товарооборота, что 
является показателем нала
живания многоотраслевого 
сотрудничества, развития 
контактов и связей между хо
зяйствующими субъектами 
Украины и Узбекистана. Сре
ди перспективных направ
лений — сотрудничество в 
области цветной металлур
гии, хлопкопереработки, про
изводства транспортных 
средств, электротехнической 
продукции, разработки неф
тегазовых месторождений на 
территории Узбекистана. 
Предприниматели Украины, 
представители деловых кру
гов проявляют большую за
интересованность в созда
нии совместных украино-уз- 
бекских предприяий. Так, 
киевская кондитерская фаб
рика «Валио» проводит рабо
ту по созданию в Ташкенте 
СП по производству конди
терских изделий, Харьковс
кий вагоностроительный за
вод — по ремонту и произ
водству пассажирских ваго
нов, судоходная компания 
«УкрАзиястрой» и транспорт
но-экспедиционная компания 
«Трансазия-Ташкент» — по 
транспортировке грузов. И 
такого рода примеры можно 
продолжить. С созданием 
бизнес-центра «Украина — 
Узбекистан» значительно уве
личится товаропоток из Ук
раины в Узбекистан и из Уз
бекистана в Украину. Пред
полагается создание в Узбе
кистане сети консигнацион
ных складов, что приблизит 
украинскую продукцию к уз
бекистанскому потребителю. 
Основной же задачей биз

нес-центра станет проведе
ние маркетинговых исследо
ваний узбекистанского рын
ка на востребованность ук
раинских товаров, так же, как 
и украинского — на товары 
узбекистанского производ
ства.

Не менее активно разви
вается и сотрудничество в гу
манитарной сфере. Многие 
выпускники школ Узбекис
тана обучаются в вузах Укра
ины, в свою очередь, дети 
граждан Украины поступают 
в высшие учебные заведения 
в нашей республике.

С начала нынешнего года 
в Государственном универси
тете имени Мирзо Улугбека 
факультативно преподают ук
раинский язык и литературу, 
так же, как в факультатив
ном классе школы № 110 
имени Т. Шевченко.

Представители культуры, 
искусства обеих стран при
нимают участие в различных 
международных фестивалях, 
которые проходят в Украине 
и Узбекистане. Так, узбеки
станские коллективы участво
вали в V Международном фе
стивале детских театров в Ев
патории, а украинские музы
канты — в Международном 
музыкальном конкурсе «Шарк 
тароналари» в Узбекистане.

В рамках м еж государ
ственного совета по туриз
му стран СНГ, а также на 
уровне соответствующих го
сударственных структур и не
посредственно туристических 
фирм активно развивается и 
туризм. В частности, перс
пективным направлением 
между государственным ко
митетом Украины по туризму 
и Национальной компанией 
«Узбектуризм» является со
трудничество в рамках про
екта «Великий шелковый 
путь».

Происходит и постоянный 
обмен информацией относи
тельно туристических воз
можностей Украины и Узбе
кистана. Обе страны являют
ся постоянными участниками 
туристических ярмарок, про
ходящих в этих странах.

Давая оценку двусторон
ним взаимоотношениям, хо
чется отметить, что сотруд
ничество между Украиной и 
Узбекистаном, интенсивно 
развиваясь с каждым годом, 
набирает обороты и стано
вится все более плодотвор
ным.

С. ГЕОРГИЕВА.

0 2002 год — Год 
защиты интересов 
старшего поколения
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Д ети-сироты , многодет- 
ные матери, инвалиды встре
чают здесь особое внимание. 
И, конечно же, это относит
ся к пожилым людям. В этом 
году, как рассказала дирек
тор фирмы Шаванхон Абля- 
кова, решено было ряд ус
луг оказывать пожилым лю
дям из категории малообес
печенных бесплатно. «<Мы все 
— в долгу у людей старшего 
поколения, — говорит Ша
ванхон Аблякова, — наши 
жизненные успехи во мно
гом результат их воспитания, 
жизненного опыта и мудрых 
советов. Пожилой человек 
всегда больше нуждается в 
помощи и заботе, а главное 
—• внимании». Чтобы сделать 
заботу о пожилых людях кон
кретной, в ЧФ «Ферерти» 
было решено также бесплат
но обслуживать около деся
ти человек пенсионного воз
раста, в основном женщин. 
Здесь они могут пройти про
филактический осмотр, полу
чить консультацию врача, а 
при необходимости — и пер
вую медицинскую помощь.

Соб. инф.
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СУДЬБА ПОЭТЕССЫ
В этом году исполнилось 210 ле т со дня 

рождения и 160 лет со дня смерти великой
узбекской поэтессы Нодиры.

Скромная, пугливая девоч
ка из провинции, писавшая 
изумительные стихи, жена 
кокандского хана, мать на
следника престола, извест
ная на Востоке поэтесса — 
все слилось в одном чело
веке. Ее творчество уникаль
но. Судьба — трагична.

Ее настоящее имя — Мох- 
ларойим (Луноликая). Но в 
поэзию она вошла под псев
донимами Нодира (Редкост
ная), Макнуна (Сокрытая, Тай
ная), Камила (Совершенная). 
Наиболее известный псевдо
ним, ставший ее именем на
столько, что настоящее имя 
многие даже и не знают, — 
Нодира.

Поэтесса родилась в 1792 
году в Андижане. Она полу
чила хорошее образование, 
знала несколько языков, в 
том числе арабский и фар
си, прекрасно разбиралась в 
литературе, интересовалась 
историей. Став женой кокан
дского хана Умара, Нодира 
связала свою судьбу с судь
бой Коканда. Умар-хан, тоже 
увлекавшийся поэзией, по

ощрял поэтические занятия 
жены.

Но семейное счастье Но
диры длилось недолго. Ей 
было всего тридцать лет, ког
да умер муж. В связи с не
совершеннолетием наслед
ника на Нодиру свалился тя
желый груз государственных 
забот. Последующие годы 
жизни поэтессы  прошли 
трудно. Но она продолжала 
писать стихи. Очевидно, 
именно в этот период ею 
были созданы «Диван Ноди
ры» и «Диван Макнуны». В 
своем творчестве Нодира 
продолжила традиции вели
ких поэтов Востока — Навои, 
Бедиля, Хафиза и Саади. Она 
воспела человека с его ра
достями и горестями, равно 
подверженного добру и злу. 
Она запечатлела великую 
силу духовной красоты.

В диванах — сборниках 
стихов — Нодиры встречают
ся самые разные жанры вос
точной лирики: газели, пя- 
тистишия-мухаммасы, шести- 
стишия-мусаддасы, восьми- 
стишия-мусамманы, элегии-

фиракнаме и другие. В век 
распрей между Кокандским, 
Бухарским и Хивинским хан
ствами Нодира призывая к 
миру, писала:

Всем людям мира желает 
мира Камила,

Ко всем любовью полно 
сердце...

Главной героиней поэзии 
Нодиры является женщина — 
нежно любящая, глубоко 
преданная, стойкая в невзго
дах, прекрасная в радости. 
Красной нитью проходят в 
лирике Нодиры идеалы друж
бы, любви и верности.

Исторические источники 
рисуют Нодиру просвещен
ной правительницей. Она 
щедро жертвовала на пост
ройку медресе, библиотек, 
поощряла развитие искусств. 
При своем дворе Нодира со
брала известных ученых, по
этов, каллиграфов.

Просветительская дея
тельность Нодиры вызывала 
раздражение и недовольство 
дворцовой знати, этим и вос
пользовался эмир Бухары 
Насрулла. В 1842 году он на
пал на Коканд и захватил Но
диру с сыновьями в плен. По 
ложному обвинению Нодира 
была казнена. Так трагичес
ки завершилась жизнь вели
кой поэтессы. Но творчество 
ее осталось в памяти и сер
дце народа.

н. динько.

ТАНЦУЕТ АНСАМБЛЬ «ЕВРАЗИЯ»
В вихре зажигательного 

испанского танца закружи
лись юные танцовщицы, в 
такт аккордам зааплодирова
ли зрители. А за сценой вол
новалась вторая группа ис
полнителей, готовая проде
монстрировать арабский та
нец...

На каких бы сценических 
площадках ни выступал 
танцевальный ансамбль «Ев
разия» Дома культуры Якка
сарайского района, его кон
церты всегда проходят на 
«ура». Зрители с удоволь
ствием наблюдают за испол
нением танцев разных на
родов мира.

— Уже совсем немного 
времени остается до празд
нования 11-й годовщины не
зависимости республики, — 
говорит директор Дома куль
туры Елена Михайловна Ку
лешова. — Все действующие 
у нас ' объединения по инте
ресам включились в подго
товку культурной программы. 
Нашими сценическими пло
щадками будут парк им. Ба
бура и площадь Амира Те
мура. Сейчас художествен
ные коллективы 36 городс
ких домов культуры прохо
дят жесткий отбор: в празд
ничной программе должны 
участвовать лучшие из луч
ших.

Танцевальный ансамбль 
«Евразия» готовит к праздни

ку очень красочный нацио
нальный танец «Узбекистон».

В дни школьных каникул 
дети особо тянутся в Дом 
культуры, и здесь их ждут 
объединения по интересам. 
Можно шить и кроить, рисо
вать и танцевать.

В ансамбле «Евразия» есть 
младшая и старшая группы

ШШ

лектива Элина Щеголева — 
сама наша воспитанница, — 
продолжает Е. Кулешова. — 
Она занималась в танцеваль
ной группе с третьего класса и 
вот теперь стала руководите
лем ансамбля. Это человек, 
влюбленный в свое дело, пре
красный специалист, ребята ее 
очень любят.

— всего здесь занимаются 
около 60 человек. Ансамбль 
выступал во многих нацио
нальных культурных центрах, 
оздоровительных детских ла
герях, принимал участие в 
конкурсах, он — желанный 
гость в махаллях и школах 
района.

— А вы знаете, нынешний 
руководитель творческого кол-

ж Я Ш ш М

Правильное воспитание 
подрастающего поколения, 
содействие культурному и 
духовному развитию молоде
жи — задача непростая. Но 
оставаться в стороне от ее 
решения — значит, не ду
мать о завтрашнем дне.

В Доме культуры Яккаса
райского района о завтраш
нем дне думают.

— Те проблемы, которые 
можно решить самостоятель
но, мы решаем, — говорит 
Елена Михайловна. — Но на
шим танцорам, к примеру, 
нужны специальная обувь, 
музыкальная аппаратура. Хо
рошо бы нашлись спонсоры, 
это бы открыло и возмож
ность гастролировать за пре
делами республики, пред
ставлять культуру нашей 
страны.

Е. ХАРЧЕНКО,
студентка УзГУМЯ.

НА СНИМКАХ: вы ступа
ет танцевальный ансамбль 
«Евразия».
Ф ото Р. ШАМСУТДИНОВА.
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ПОД «АЛЫМИ 
ПАРУСАМИ»

Детская площадка школы 
N5 210 не случайно носит на
звание «Алые паруса» -  каж
дого входящего в вестибюль 
словно овевает свежим вет
ром: прямо напротив входа 
здесь размещено огромное 
панно -  море, парусники, го
товые к отплытию в неведо
мые дали...

Программа детской площад
ки, работающей с 1 июня по 
30 августа, очень насыщена. 
Здесь проводятся подвижные 
игры, кружковая работа и раз
ные мероприятия: эстафета «Ро
машка», КВН и турнир всезна
ек, конкурсы «Знаешь ли ты 
свой край», «Знаешь ли ты за
кон», познавательные програм
мы «Ташкент -  звезда Восто
ка», «Великие люди Узбекис
тана» и другие.

В кружке «Золушка» под 
руководством Ольги Валерь
евны Миленовой девочки за
нимаются плетением, вышив
кой, украшением бисером. 
Евгений Федорович Коротких 
учит мальчиков работе на то
карном станке, они делают 
разные поделки из дерева, 
включая красивые подсвеч
ники. Евгений Федорович ста
рается больше внимании уде
лять работе с «трудными» ре
бятами. И если раньше они 
сторонились подобных заня
тий, то теперь благодаря сво
ему нынешнему наставнику с 
удовольствием постигают ос
новы ремесла.

Продолжает работу в лет
ние каникулы и секция таэк
вондо ~ бесплатная для ре
бят, Юные спортсмены уча
ствуют в показательных выс
туплениях на каждом мероп
риятии, открытии выставок.

Рассказывает заместитель 
директора по духовности и 
просветительству Гульнора 
Усановна Маметова:

— Мы тесно сотрудничаем 
с махаллей «Новбахор» 
(председатель Шоикрам Шо- 
юсупов), составляем общие 
планы, в основном направ
ленные на работу с «трудны
ми» подростками, участвуем 
в собраниях, проводим лек
ции для родителей. В июне 
в рамках месячника борьбы 
с наркоманией я прослуша
ла двухдневные лекции 
«Жизненные навыки посред
ством введения интерактив
ных методов», организован
ные ННО «Женщина и обще
ство». Получила много важ
ных материалов. Затем мы 
рассказывали в махалле о 
проблемах наркомании, со
брали в школе «трудных» ре
бят и показали им фильм о 
наркомании, снятый в Казах
стане. Потом обсудили его. 
Замечу, что махалля «Новба
хор» по разным показателям 
занимает ведущее место не 
только в районе, но и в го
роде. На соревнованиях по 
футболу среди махаллей ко
манда «Новбахор», в которой 
были и ребята нашей шко
лы, получила хрустальный 
кубок. Махаллинский сардор 
Сайфулла Каландаров на об
щественных началах являет
ся тренером наших мальчи
шек по футболу, и все лето 
они проводят занятия на 
школьных спорт площадках;

Мы начали осуществлять 
также интересный, на наш 
взгляд, долгосрочный проект 
«Фестивали культуры разных 
стран». Фестиваль российс

кой культуры, проведенный 
в школе при поддержке Рус
ского  культурного центра 
под девизом «Отдавая дань 
толерантности», был открыт 
17 июня. В нем принимали 
участие 8 школ разных рай
онов города. Нами были выб
раны восемь направлений: 
народные песни, танцы, 
фольклор, выразительное 
чтение, историческая викто
рина, защита творческих про
ектов по народному искусст
ву, театрализованное пред
ставление на тему народных 
праздников, изготовление 
макетов старинных предме
тов быта. Кстати, в последней 
номинации прекрасно пока
зали себя ученики Евгения 
Федоровича, изготовив очень 
реалистичные макеты «Кижи», 
«Колыбель». А в начале июня 
совместно с Русским культур
ным центром и Союзом пи
сателей Узбекистана мы от
мечали день рождения Алек
сандра Сергеевича Пушкина, 
возлагали цветы к его памят
нику. Причем в мероприятии 
участвовал Герой Узбекиста
на, народный поэт Узбекис
тана Абдулла Аригюв. И ре
бята были воодушевлены 
знакомством с писателем.

А поскольку мы сотрудни
чаем с культурными центра
ми разных стран (СНГ, Япо
нии, Индии, Франции, Егип
та и других), сейчас обсуж
даем план следующего по
добного фестиваля.

Замечу, что Русский куль
турный центр оказывает нам 
безвозмездную помощь, пе
редавая учебники, выпущен
ные в российских издатель
ствах. Только в этом году РКЦ 
выделил нашей школе 700 
учебников и пособий, а все
го их было передано нам 
уже около 2700.

Жизнь в школе не зами
рает ни на один день, и ре
бятам здесь интересно.

Галина ВОСТОКОВА.

ц Гостии.ш«ВТ»
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’л т а щ г я
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детьмю
бы пять минут 
Нескончаемая 
бёхутрные поезд ки из . Ташкента в свой т а -
ЦОЙ..город Беруни для встреч с земляками,
которые м 1999  году_отз& м  ей честь и №- 
брали депутатом Опий 
также 
жизнь Узбекистана, веду
щей солистки ГАБТа имени Алишера Навои 
Муассар, Роззаковой.

Да, без работы она не может. Причем, что 
характерно, именно делами, а не словами при
выкла Роззакова доказывать свою точку зрения. 
Пример: когда разгорелись споры на предмет, 
нужна ли опера узбекскому народу, певица не 
стала ни с кем полемизировать, а просто взяла и 
поехала вместе с симфоническим оркестром в 
концертный тур по стране.

— Мы объездили практически всю республику, 
— рассказывает Муассар Роззакова. — Навои, Джи
зак, Андижан, Фергана, Самарканд, Нукус. Побы
вали в самых отдаленных уголках Узбекистана. 
Везде залы были переполнены. Мы даже давали 
концерты на стадионах. Это ли не главное дока
зательство того, что наш народ оперу любит!..

— Муассар, интересно, а как вы стали оперной 
певицей? Насколько я знаю, изначально у вас были 
несколько другие планы?

— Да, в консерватории я начинала учиться на 
отделении национального вокала. Честно говоря, 
тогда об опере я не имела вообще никакого пред
ставления. Если бы не профессор Барсов, кото
рый, услышав мой голос, буквально настоял на

том, чтобы я перешла на отделение оперного 
вокала, я бы, наверное, оперной певицей не ста
ла Но благодаря стараниям моих педагогов Са
винковой и Лауд я просто влюбилась в оперу, и 
сейчас в этом вся моя жизнь...

На сегодняшний день у Муассар Роззаковой 
очень обширный и сложный репертуар. В нем 
есть все — и европейская, и русская, и узбекская 
классика. Кстати, к национальной опере у певи
цы отношение особое. Ну, во-первых, дебютиро
вала Роззакова на сцене ГАБТа имени Алишера 
Навои именно в узбекской опере «Проделки Май- 
сары» Сулеймана Юдакова (в работе над этим 
спектаклем, да и вообще в формировании всего 
национального репертуара Роззаковой очень по
могла народная артистка Саодат Кабулова), а во- 
вторых...

— ...Я очень хочу и сделаю для этого все, что 
от меня зависит, чтобы об узбекском оперном и 
композиторском искусстве узнал весь мир, — де
лится своей мечтой певица. — Надеюсь, придет 
время, когда наши исполнители на равных будут 
выступать на одной сцене с выдающимися певца
ми современности. А интерес к произведениям 
узбекских композиторов, особенно к музыке Мух
тара Ашрафи, уже сейчас во всем мире довольно 
велик...

Итак, сейчас межсезонье. У Муассар Роззако
вой вроде бы отпуск. Почему «вроде бы»? Да 
потому что, как призналась сама певица, отды
хать она в общем-то не умеет. Надо бы отвлечь
ся, прислушаться к советам врача и поберечь связ
ки, тем более что прошедший сезон (особенно 
завершающая его часть) выдался очень напря
женным — тут и большой сольный концерт в род
ном театре, и премьера оперы «Диларам»...

—* ...Но ничего не могу с собой поделать, — 
говорит певица. — Вот выйду в сад, увижу всю

красоту природы, и непроизвольно начинаю петь. 
А не думать о новом репертуаре или не строить 
планы на будущее для меня просто невозможно. 
Вот, например, осенью планирую дать концерт в 
Египте, в Каирской опере. Уже составлена про
грамма. В нее войдут произведения европейс
ких, русских и очень многих узбекских компози
торов. Буду петь на пяти языках: узбекском, рус
ском, французском, немецком и итальянском. Ко
нечно, сложновато, но что поделать — не могу я 
сидеть сложа руки, не могу...

Записал Владимир ВЫЕВ.
Ф ото Ю рия РУТКА.

1
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Закон оди н ак ов  для в сех
у*

Выпуск подготовлен совместно с Ташгоркомприроды
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ЭКОЛОГИЧЕСКИЙ
ДНЕВНИК

В летнюю жару, когда столбик термометра заш ка
ливает за 40 градусов, особенно остро испытываеш ь  
чувство благодарности к тем , что создает зеленые угол
ки  в городе, тенистые аллеи, заботится об уходе за 
деревьями, дарящ ими спасительную  прохладу.

Высаженные в периоды ежегодно проводимых м е
сячников благоустройства и озеленения, они — крас
норечивое свидетельство всевозрастаю щ ей ответствен
ности за экологическое благополучие города, приум 
ножение его зеленого богатства.

Однако, если отнош ение к  вопросам озеленения ме
няется в лучш ую сторону, то к  выбросам в атмосферу, 
сбросам в водоемы оно остается, если и не прежним, 
то далеким  от желаемого. Об этом свидетельствую т 
проверки, ф иксирую щ ие то на одном, то на другом  
предприятии наруш ения законов о природе, охране  
атмосф ерного воздуха и водоемов.

ЗА НЕСВОЕВРЕМЕННОЕ получение разрешения на выб
рос загрязняющих веществ в атмосферу оштрафован на 12 
тысяч сумов главный механик СП «Узиталмебель» Р. Э. Аб- 
роров.

ГЛАВНЫЙ инженер «Масложиртабикпром» АО «Хемирчи» 
Т. В. Парамонов оплатил штраф в 10 тысяч сумов за 
необеспечение утилизации люминесцентных ламп.

ЗА отсутствие положительного заключения экологичес
кой экспертизы оштрафован директор ЧФ «Нигох-сбрвис» 
Э. А. Киргизов.

ЗА ЭТО же нарушение оплатил штраф в 10 тысяч сумов 
директор СП «Авташ» Г. X. Иногамов.

ЗАМЕСТИТЕЛЬ начальника РУБ хокимията Бектемирско
го района С. У. Холисбаев оплатил штраф в 11835 сумов 
за допущенные проливы нефтепродуктов на грунт.

НАЛОЖЕН штраф в 7890 сумов на инженера турецкой 
фирмы «Ай-сель» Н. Ходжаева за допущенный выброс заг
рязняющих веществ в атмосферу.

11835 сумов выплатит главный инженер ЧП «Тоза гишт» 
К. Аракелов за зафиксированные на территории предприя
тия разливы нефтепродуктов.

ЗА РАЗЛИВЫ нефтепродуктов на территории насосной 
станции поплатится штрафом в 11835 сумов начальник цеха 
№ 242 ГАО «ТАПОиЧ» А. К. Артыков.

ШТРАФ в 10 тысяч сумов выплатит главный энергетик 
ОАО «Ташкент-Туруч» ГАК «Узхлебопродукт» А. Исмаилов 
за необеспечение утилизации люминесцентных ламп.

ДИРЕКТОР ЧФ «Махмуджонхожи» М. Абдиев оплатил 
штраф в 11835 сумов за халатное отношение к проведе
нию инвентаризации источников выбросов в атмосферу.

Озода РАХМАТУЛЛАЕВА, 
специалист Ташгоркомприроды.

Проблемы охраны окружа
ющей среды. вызывают оза
боченность еще и потому, 
что связь между санитарным 
состоянием воздуха, воды, 
почвы и продолжительностью 
жизни людей становится все 
более очевидной.

Последовательная полити
ка нашего государства в этом 
направлении позволила ней
трализовать многие негатив
ные последствия хозяйствен
ной деятельности человека 
на окружающую среду. Од
нако до решения всех на
зревших проблем еще очень 
далеко, и в конечном счете 
тут многое зависит от того, 
как каждый из нас будет от
носиться к выполнению при
родоохранного законода
тельства.

К сожалению, приходится 
констатировать, что осозна

ние важности дела защиты 
окружающей среды пришло 
еще не ко всем.

Только в Юнусабадском 
районе можно назвать свы
ше двух десятков частных 
предприятий, СП, ООО, гру
бо нарушающих Закон «Об 
экологической экспертизе». 
Среди них ООО «Ромсервис», 
ДХО «Нигина», ЧФ «Зебо сер
вис», «Кишлокмашхизмат», 
«Хожимахсубхон», «Сунатил- 
ло», «Сергеи» и другие. •

А между тем экологическая 
экспертиза — не прихоть. Глав
ная ее задача — в оценке уров
ня экологической опасности 
намеченной хозяйственной или 
иной деятельности, социально- 
экономических последствий 
этой деятельности, а также пол
ноты и эффективности пред
лагаемых конкретных меропри
ятий по снижению негативного 
воздействия на окружающую

среду и здоровье населе
ния. В ходе экспертизы 
прежде всего оцениваются 
целесообразность и возмож
ность ведения того или ино
го вида деятельности при 
условии соблюдения всех 
экологических ограничений 
района размещения объек
тов, определяется вероят
ность последствия их воз
действий на окружающую 
среду.

Актуальность ее прове
дения ясна, а вот ответ
ственного отношения к 
необходимости ее прове
дения нет ни у ООО 
«Югер», «Шарк Янгиаср», 
ни у ОАО «Туронэлектро- 
монтаж», РТВЦ «Узэкспо- 
центр», АО «Промкартон- 
торг», ЧФ «Ташабускор» и 
некоторых других.

В. ПАСЕЧНИК, 
госинспектор 

Ташгоркомприроды.

ЗАДОЛЖЕННОСТЬ ПОГАШАЕТСЯ, 
НО ПРОБЛЕМЫ ОСТАЮТСЯ

Ташкентская дистанция 
гражданских сооружений и 
водоснабжения занимается 
вопросами эксплуатации жи
лищно-коммунального хозяй
ства, служебно-технических 
зданий, находящихся на ба
лансе ГАЖК «Узбекистон те- 
мир йуллари». В ее ведом
стве находятся восемь ко
тельных, работающих на 
газе, пять водонасосных стан
ций. Все они имеют норма
тивные документы на пре
дельно допустимые выбросы, 
разрешение на спецводо- 
пользование, утвержденное 
Ташгоркомприроды.

Позаботились в дистанции 
и о проведении гидрогеоло
гических исследований с це
лью подсчета эксплуатацион
ных запасов подземных вод 
на водозаборных участках, 
регулярном учете потребля
емой воды.

И все же нарушения и 
здесь допускаются. В част
ности, стоки, поступающие на

очистные сооружения, харак
теризуются повышенным со
держанием взвешенных ве
ществ, аммонийного азота, 
ХПК, БПК5, БПКэд, нефтепро
дуктов, сухих остатков. Так, 
анализы сточной воды, сбра
сываемой в канал Буржар и 
прошедшей очистку на очи
стных сооружениях ст. «Са
бира Рахимова», пока не до
стигают нормативного значе
ния, кроме показателя по 
взвешенным веществам. А 
это значит, что количествен
ный и качественный контроль 
за параметрами очистных со
оружений недостаточно эф
фективен. С целью повыше
ния этой эффективности не
обходимо произвести очист
ку первичного отстойника от 
осевших и плавающих при
месей, организовать его ре
гулярную очистку, решить 
вопрос со спуском осадка и 
сбросом его на иловую пло
щадку, осуществить очистку 
биофильтров, наладку обо

рудования. То есть выпол
нить комплекс природоох
ранных мероприятий, от 
которых напрямую зависит 
чистота водоемов. Работы 
предстоит немалб, и по
этапно она уже ведется в 
соответствии со сроками, 
заложенными в РСВ и 
ПДС. Остается надеяться, 
что они не будут нару
шаться, хотя некачествен
но осуществляемый ве
домственный контроль за 
выбросами от автотранс
порта и не очень убежда
ет в этом. Другое дело — 
платежи. Дистанция пол
ностью погасила задол
женность по ним перед 
комитетом в сумме 
102194,53 сума за IV квар
тал 2001 года и I квартал 
2002 года. Возможно, это 
даст толчок и к решению 
других давно назревших 
проблем.

Р. НИГМАТУЛЛАЕВА,
инспектор

Ташгоркомприроды.

Су кок красив в любое время года . Ф ото В. Гранкина

ОЗЕЛЕНЯЕМ ТЕРРИТОРИЮ
Стратегическими целями 

республики в области охра
ны природы и рационально
го использования природ
ных ресурсов являются со
здание благоприятных усло
вий для здоровья людей, со
хранение биосферного рав
новесия, рационального 
природопользования и инте
ресах эффективного, устой
чивого ооциально-экологи- 
ческок) развития.

Все эти задачи в полной 
мере относятся и к работе 
нашего автотранспортного 
предприятия N9 143, кото
рое обслуживает в основном 
ремонтно-строительные уп
равления города.

Имея на балансе 129 ма
шин, мы стремимся поддер
живать их в надлежащем

техническом состоянии, сле
дим за тем, чтобы не допус
калось сверхнормативное заг 
рязнение окружающей сре
ды, Пост диагностики, осна
щенный газоанализатором, 
помогает проводить регуляр
ные проверки на содержание 
С02, работу по выполнению 
природоохранных мероприя
тий, которых ежегодно бы
вает до 15.

Учи ты вая, что боль ш а я 
часть нашей территории на 
ходитсн под солнцем, в этом 
году позаботились об ее озе
ленении, установке искусст
венных поливных устройств 
(фонтанчиков), вода для ко 
торых берется из скважины.

К сожалению, из-за фи
нансовых трудностей не все 
из намеченного нам удалось

выполнить. В частности, до 
конца не отремонтирована 
автомойка, имеющая оборот
ное водоснабжение, не ре
шен вопрос своевременной 
сдачи на специализирован
ные предприятия отработан
ных ртутьсодержащих ламп.

Но если даже нам особо 
гордиться и нечем, то уже 
го хорошо, что все эги и дру
гие нерешенные вопросы на
ходятся в поле зрения и ждут 
своего решения с целью 
улучшения экологического 
состояния Как в нашей зоне, 
так и за ее чертой.

М. МИРЯКУБОВ, 
председатель АООТ АТ(Т 143;

Ш. ТАШПУЛАТОВ, 
ответственный по ООС;

А. КАРАЕВ, 
специалист 

Ташгоркомприроды.

ЧТОБЫ ВЫБРОСОВ 
БЫЛО МЕНЬШЕ

У каждого промышленного предприятия ныне свои про
блемы, связанные с охраной окружающей среды. У нашего 
асфальтобетонного цеха — это неизбежные выбросы в атмос
феру неорганической пыли, углеводородов, оксидов углеро
да, азота. Ведь при работе на полную мощность — выпуске 
продукции до 30 тысяч тонн в год — в атмосферу может 
выбрасываться до 11 тонн загрязняющих веществ. И что ха
рактерно, их могло бы быть и намного больше, если бы не 
установленная на асфальтосмесителе пылегазоочистная уста
новка двухступенчатой очистки. Ее первая ступень состоит 
из группы циклонов, вторая — мокрой очистки барабатажно- 
вихревого действия. Действуя в едином ключе, они позволя
ют добиваться суммарного коэффициента очистки до 92,8 
процента.

Учитывая, что всякая техника требует соответствующей 
профилактики, регулярно проводим планово-профилак
тический ремонт ПГОУ, большое внимание уделяем ве
домственному контролю — инструментальным замерам 
за выбросами в атмосферу. Как только что-нибудь не то, 
тут же принимаем соответствующие меры.

Сточные воды, используемые в системе мокрой очист
ки, отводятся в бетонированный отстойник, а после от» 
стаивания идут на полив зеленых насаждений и увлажне
ние инертных материалов на складах.

Склад горюче-смазочных материалов оборудован систе
мой ливнеотведения в специальный приемник. Заключен нами 
договор и на вывоз технических бытовых отходов.

Имеются и другие важные моменты, которые позволя
ют отнести асфальтобетонный цех к «благополучным» в 
плане решения экологических проблем, Так, на произ
водственную деятельность имеется положительное зак
лючение Государственной экологической экспертизы. 
Проект предельно допустимых выбросов разработан ин
струментальным методом, есть разрешение на выброс 
загрязняющих веществ в атмосферу. При проверках ин 
спектора Ташгоркомприроды отмечают удовлетворите ль 
ное состояние территории и склада ГСМ

Конечно, рассказывая о том, что нами сделано, мы 
особо не обольщаемой достигнутым, а ищем и другие 
резервы, которые бы способствовали резкому сокраще
нию  выбросов вредных веществ в атмосферу,

У. МАМАЮСУПОВ, 
главный инженер ООО «Жавохир Рур»;

А, КАРАЕВ,
специалис т Тайн оркомприроды.

Подборку подготовила Н. ПАНЯКШИНА.
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СТРЕЛЬБА ПУЛЕВАЯ. В
финском городе Лахти за
вершился чемпионат мира. 
В числе 3 тысяч представи
телей 102-х государств на 
огневой рубеж выходили и 
спортсмены Узбекистана. 
Правда, результат выдали 
не совсем тот, на какой рас
считывали.

Как сказал главный тре
нер сборной Али Саттаров, 
мы планировали медаль 
хотя бы в командном за
чете, но — увы. Несколь
ко подкачал Энвер Осма
нов, выбивший 568 очков 
против 579 Сергея Воз- 
минцева и 578 Дильшода 
Мухтарова. До третьего 
призового места не хва
тило 11 очков. Однако пя-

Мозаика соревнований
Споот

тая позиция в итоге — 
тоже неплохо.

— В личном первен
стве, — продолжил на
ставник, — лучшими в сво
их дисциплинах у нас 
были Дильшод Мухтаров 
— пятое место (561 очко) 
и Вячеслав Скоромнов — 
шестое место (589 очков).

Непременно следует 
отметить 18-летнюю Еле
ну Кузнецову, впервые 
принимавшую участие в 
международных соревно
ваниях. Учитывая, что в 
каждом упражнении стре
ляли порядка 150 чело
век, ее 9-й результат при

570 очках, ну просто пре
восходен. К тому же 
Лена выполнила норматив 
мастера спорта междуна
родного класса.

РАДИОСВЯЗЬ. Узбе
кистанская федерация 
спортивной радиосвязи 
составила рейтинговый 
лист за первое полугодие 
2002 года. В список ин
дивидуальных станций 
вошли 65 передатчиков.

Возглавляет таблицу 
Карим Шамсуддинов из 
Андижана, набравший 
1500 очков. Ташкентцы 
Анвар Мухутдинов, Федор 
Петров и Роман Лифа- 
нов набрали соответ

ственно 1480, 1349 и 1311 
очков. Замыкает велико
лепную пятерку Эдуард Кур
банов из таджикского горо
да Чкаловск. У него 1256 
очков.

Среди 13 коллективных 
станций два первых места 
занимают самаркандцы. При
чем коллектив под руковод
ством Сабира Касымова ли
дирует с большим отрывом, 
имея 1589 очков. За ним 
идет бригада, где капитаном 
— Юлдуз Базарова (1168 
очков). На третьей и четвер
той позициях располагают
ся ташкентские команды, ве
домые Мирхалилом МирзгГ- 
евым (1157 очков) и Федо
ром Петровым (893 очка). 
873 рейтинговых очка в ак
тиве навоийских операторов. 
Это — пятый результат.

БАТУТОВ
р о с т
Ш е н н ы ^ П М М Я Т и х в В О Я ^ ^ ^ Щ Ш Ш  
ны летчицы Е л е н ы Н о с а л ь . П о  в 
и ш  команды Узбекистана МЫ П
в а л и  с  т ренером  Р а ш и д о м  И с я н о в ы м

Л ПОСВЯ-
вой-

■— Рашид Зинурович, с 
кем пришлось соперничать 
вашим подопечным?

— Из гостей кроме нас 
были еще белорусские 
спортсмены из Витебска. 
Остальные — представите
ли лучших школ трампо
лина 12 городов России. 
Всего силами померялись 
237 спортсменов: 115 — 
на батуте и 122 — на ак
робатической дорожке.

— Все претенденты ос
паривали первенство в одном 
дивизионе?

— Нет, организаторы 
разбили участников на 4

группы. Причем до начала 
соревнований оговаривал
ся один возрастной ценз, 
а затем выяснилось, что он 
несколько изменен, рас
ширен. Это при распре
делении мест, несомнен
но, сыграло на руку хо
зяевам. Мы же выступали 
в средних группах: 1985- 
87 и 1988-90 годов рож
дения. Еще были группы 
1984 года рождения и 
старше, а также 1991 г. и 
младше.

— И каковы успехи?
— В индивидуальных 

прыжках Динара Бакаева 
стала победительницей.

НЕТ...
Алена Сахарова заняла 
второе место. Динара Ис
маилова и Артем Якубов 
финишировали пятыми, 
Виктор Митин — шестым.

В синхроне наш дуэт 
Сахарова — Исмаилова 
поднялся на высшую сту
пень пьедестала почета. 
Юношеский тандем Артем 
Якубов — Булат Бакаев 
показал 8-й результат.

На акробатической до
рожке Дустмураду Дехка- 
нову не хватило 0,3 бал
ла до бронзовой медали. 
У него четвертая позиция.

По окончании турнира 
местные специалисты, что 
называется, положили 
глаз на трех наших спорт
сменов и были не прочь 
видеть их в составе сво
их команд.

Вот таковы наши успе
хи после тренировок на

старых допотопных снаря
дах, чему, кстати, крайне 
удивились все наши сопер
ники. Два новых батута, 
презентованных нам герман
ской фирмой, ждут нас уже 
не один месяц, а мы (и смех 
и грех) не можем найти 
средства вывезти их оттуда. 
Хотя каждый из этих снаря
дов стоит несоизмеримо до
роже затрат на транспорти
ровку.

— Решение данного вопро
са, вероятно, следует адресо
вать руководству Спорткоми
тета Узбекистана, и, надо 
полагать, в ближайшее вре
мя ваша проблема будет све
дена к нулю. А в заключение 
нашего разговора позвольте 
традиционный вопрос: в бли
жайшее время: что? где? ког
да?

— В таком же лаконич
ном ключе и отвечу — эта
пы Кубка мира в Канаде и 
США в середине августа.

Беседовал 
Ю . ЛИТВИНО В.

НЕ БЕЗ 
ЛОЖКИ  
ДЕГТЯ

В Ташкенте на стадионе име
ни Геннадия Красницкого завер
шился розыгрыш Кубка «Мустакил
лик» по футболу. В нынешних со
ревнованиях принимали участие 
17 команд второй лиги столичной 
зоны. В решающем поединке 
встретились «Бектемир» и «СКА- 
Сибал».

На 17-й минуте матча главный 
арбитр Равшан Ирматов зафикси
ровал у бектемирцев игру рукой 
в своей штрафной площадке 
и назначил пенальти, который 
четко реализовал Акбар Нурбаев. 
«СКА-Сибал» повел в счете — 1:0.•
За 7 минут до конца основного 
времени бектемировец Виталий 
Шаповалов забивает ответный гол, 
оставляя своему коллективу шанс 
на удачу в дополнительные пол
часа.

Но и дебют овертайма сложил
ся не в пользу «Бектемира». Тот 
же Нурбаев снова вывел «СКА-Си- 
бал» вперед. Правда, совсем не
надолго. В течение трех минут Ха
сан Дуйсебаев и Бургандин Чоба- 
нов, по разу огорчив вратаря со
перников, в итоге добыли победу 
бектемировцам с перевесом 3:2. 
В награду они получили заветный 
трофей и поздравления.

Однако праздник был несколь
ко омрачен тем, что команда по
бежденных во главе с тренером 
Станиславом Носковым при на
граждении победителей не соиз
волила построиться, выразив та
ким образом неуважение к сопер
никам, зрителям и организаторам.

Т. ЗАХАРОВ. Раз, два - и го то в о ! Ф ото Т. НИГМАТУЛЛИНА.

По-разному можно оце
нивать эф ф ективность  
многочисленных меропри
ятий, предприним аем ы х  
для борьбы с наркомани
ей. Например, сотрудни
ки  правоохранительны х  
органов, прокуратуры про
водят встречи и беседы о 
вреде наркомании в ш ко
лах, вузах, махаллях. Но 
ясно одно: пока опреде
ленная часть населения  
будет употреблять нарко
тики, пока этой борьбой 
будут заним аться  лиш ь  
правоохранительные орга
ны, мы будем по-прежне
му сталкиваться в той или 
иной мере с этим опасным 
для общества явлением. К 
сожалению, как показыва
ет практика , наркоманы  
не посещают лекции и бе
седы о вреде наркомании, 
а уголовное наказание не 
гарантирует от рецидива.

Что же конкретно мож
но предпринять для повы
ш ения эф ф е кти вно сти  
борьбы  с нарком анией?  
Вряд ли кто может дать 
стопроцентны й «рецепт» 
лечения общества от нар
ком ании. Но, возможно, 
определенные выводы по
может сделать анализ уго
ловны х дел , связанны х, 
например, с обвинениями 
по статье 276 часть 2 Уго
ловного кодекса Республи
ки Узбекистан, т.е. за не
законное приобретение, 
хранение наркотических  
средств без цели сбыта.

ДЛЯ НАЧАЛА давайте 
ознакомимся с выдержка
ми из нескольких дел, воз
бужденных в отношении 
лиц, задержанных сотруд
никами правоохранитель
ных органов с различными 
дозами героина.

« Лилия Р., 1972 года 
рождения, замужняя, ранее 
судима, не работающая... 
Показала,, что в течение 
года употребляет героин 
путем инъекций... Изъятый 
у нее наркотик случайно 
нашла недалеко от Госпи
тального рынка...»

« Ирина А., 1981 года 
рождения, разведенная, не 
работающая... Показала, 
что купила героин в Янги- 
юле у незнакомого мужчи
ны, заплатив ему 8000 су
мов. Наркотик приобрела 
для личного употребления, 
так как является наркоман
кой...»

« Арзыгуль А., 1959 года 
рождения, замужняя... По
казала, что изъятый у нее 
наркотик купила у женщи
ны по имени Ольга за 
2500 сумов для личного 
пользования,..»

« Жамиля С., 1973 года 
рождения, замужем, не ра
ботает... Пояснила, что на
шла изъятый у нее нарко
тик на улице... Лечилась от 
наркомании, но в после
днее время наркотики не 
употребляла...»

« Танзиля В., 1969 года 
рождения, ранее судимая, 
не работает... Показала, 
что нашла изъятый у нее 
героин около Госпитально
го рынка и оставила для 
личного потребления, т.к. 
наркотические средства 
употребляет давно...»

* Александра К., 1983 
года рождения, замужем, 
не работает... Пояснила, 
что приобрела найденный 
у иве наркотик в Янгиюле

у мужчины по имени Саша 
за 5000 сумов для личного 
пользования...»

« Эльмира Ч., 1964 года 
рождения, замужем, ранее 
трижды судимая, не работа
ет... Показала, что нашла 
изъятые у нее наркотики на 
автобусной остановке возле 
Куйлюкского рынка... Нарко
тики употребляет с 1998 
года...»

Это — лишь часть дел по
добного рода и только по 
Мирабадскому району столи
цы. Но уже по ним можно 
сделать определенные выво
ды. Хотя бы о том, что не 
всегда наркоман — это мо
лодой бездельник, ищущий 
острых ощущений. А это зна
чит, что круг потребителей 
наркотиков несколько шире, 
чем мы, рядовые граждане, 
обычно представляем себе.

за пагубного пристрастия к 
наркотикам, вряд ли стоит. 
Они уже во многом зависи
мы от наркотиков и вряд ли 
устоят, если в очередной' раз 
«найдут» на улице дозу того 
же героина. Вряд ли будет 
большая польза от наказа
ния, если окружающие по- 
прежнему будут равнодушны 
к судьбе этих женщин, не 
попытаются помочь им изба
виться от пагубной привыч
ки, не попробуют убедить 
бросить наркотики хотя бы 
ради здоровья и будущего 
детей. И не стоит оправды
вать свое равнодушие толь
ко тем, что «с наркоманами 
должны бороться милиция, 
махаллинские комитеты, нар
кологи», ведь это значит — 
не понимать всей опасности 
того, что завтра беда может 
прийти в твой дом, в твою

бой!

—  это не только физическое 
состояние наркомана, 
который не получает 

очередную дозу, но и ломка  
системы духовных ценностей, 

когда на последний план  
уходят семья, близкие, дети...

К тому же большинство на
ших «героинь» — замужние 
женщины. Почти у всех есть 
ребенок или даже двое де
тей. Именно из-за этих де
тей мы решили не называть 
фамилии, указанные в уго
ловных делах, чтобы не при
чинить тем самым вред не
винным малышам.

Теперь можно предста
вить, насколько всесилен тот 
же героин, если ради полу
чения «чека» женщины забы
вают о семье, детях, тратят 
немалые деньги, отрывая их 
от близких. И, к примеру, на 
вопрос о том, что лучше ку
пить: дозу наркотика или 
одежду, фрукты, сладости 
для ребенка, можно ожидать 
однозначный ответ — нарко
тик.

НО НЕ НАДО говорить, 
что наркоманы — конченные 
люди, которым наплевать на 
семью, на мнение окружаю
щих и т.д. Скорее всего, в 
тех же семьях не захотели в 
свое время решительно бо
роться с бедой, а окружаю
щие в основном проявляли 
и проявляют равнодушие к 
судьбам своих знакомых, под
руг, соседок, ведь эти жен
щины живут рядом с нами и 
будут продолжать жить даль
ше, так как в основном учи
тывая семейное положение, 
суд приговорил их к услов
ному наказанию, не связан
ному с лишением свободы, 
к исправительным работам, к 
штрафам. Одновременно все 
они будут принудительно ле
читься от наркомании по ме
сту жительства. Поможет ли 
это? Думается, что верить 
обещаниям тех, кто оказал
ся на скамье подсудимых из»

семью, и никто тогда не при
дет на помощь тебе. Многие 
могут сказать, что «в моей 
семье и с моими близкими 
этого не может быть никог
да». Дай, как говорится, Бог. 
Но также говорится, что не 
стоит «зарекаться от...»

КО НЕЧН О , есть среди 
наркоманок и такие, для кого 
наркотики — неотъемлемая 
часть образа жизни. Вот 23- 
летняя Виктория Ж. после 
окончания 7 классов броси
ла учиться, нигде не работа
ла. За свою недолгую жизнь 
уже была судима. Постоян
ного места жительства в Таш
кенте не имела. В конце про
шлого года, возвращаясь в 4 
часа утра с одной из диско
тек, в машине она «нашла на 
заднем сиденьи два пакети
ка из фольги с героином». 
Взяв с Виктории подписку о 
надлежащем поведении, ее 
отпустили. Но в назначенное 
время в суд Виктория не яви
лась. Был объявлен розыск. 
Нашли Викторию быстро и, 
учитывая ее страсть к пере
мене мест, изменили меру 
пресечения на содержание 
под стражей. А потом суд 
приговорил ее к лишению 
свободы с отбыванием в ко
лонии общего режима, где 
она будет принудительно ле
читься от наркомании.

Или Рита К., которая, судя 
по ее первоначальным пока
заниям, тоже «нашла нарко
тики на улице около Куйлюк
ского рынка». Трижды суди
мая, в том числе и за упот
ребление наркотиков, она 
сразу определила, что в 
«найденном» пакетике — ге
роин, который был «оставлен 
для личного пользования пу

тем внутривенной инъек
ции». Но на суде Рита ста
ла отказываться от пока
заний, данных в ходе 
следствия, утверждала, 
что признательные пока
зания давала под «давле
нием работников мили
ции»; что наркотики не 
употребляет и т.д. Но вина 
К. была убедительно до
казана в суде и показани
ями свидетелей, и заклю
чениями экспертиз, в том 
числе о том, что Рита 
страдает наркоманией и 
нуждается в лечении...

НАВЕРНЯКА у многих 
читателей возникает воп
рос: а где же наркоманки 
приобретали наркотики, 
ведь нельзя же серьезно 
верить, что героин «валя
ется» на улицах города и 
почему-то «попадается» на 
глаза только тем, кто его 
применяет.

К сожалению, наркома
ны приобретают наркоти
ки в определенных мес
тах и у определеннных 
людей. Но задержать ос
торожных наркодельцов с 
поличным не всегда уда
ется. К тому же наркома
ны не называют конкрет
ных адресов, и поэтому в 
уголовных делах можно 
лишь прочитать: «нашла 
на улице», «купила у не
знаком ого мужчины», 
«приобрела у неизвестной 
женщины»... Правда, иног
да удается «выудить» еще 
одно звено преступной 
цепочки наркодельцов.

Задержанная с дозой 
героина Марина Ш., 1971 
года рождения, имеющая 
на иждивении несовер
шеннолетнюю дочь, пока
зала, что приобрела нар
котик за 10000 сумов у Гу- 
мара Гайфутдинова, кото
рого суд приговорил к ли
шению свободы сроком на 
8 лет в колонии строгого 
режима. Но, к сожалению, 
таких наркодельцов, кото
рые наживаются на чужой 
беде, еще хватает. И 
именно на то, чтобы их 
выявить, изобличить и при
влечь к ответственности 
направлены усилия право
охранительных органов. 
Но только этими усилия
ми с наркоманией не 
справиться. Вот почему в 
этом направлении нужна 
общая кропотливая рабо
та, направленная в первую 
очередь на то, чтобы зак
репить в сознании каждо
го, начиная с малых лет, 
понятие, что наркотик — 
зло, которое разрушает 
не только чью-то конкрет
ную судьбу, но и отноше
ния с близкими, родствен
никами, друзьями... Если 
нам это удастся, то, не
сомненно, отсутствие по
требителей наркотиков, 
спроса на «зелье» соответ
ствующим образом отри
цательно скажется на нар
кобизнесе, и его органи
заторы будут вынуждены 
искать другие рынки сбы
та, минуя нашу страну и 
ее столицу. Как скоро мы 
добьемся этого? Ответ на 
данный вопрос зависит от 
нашей с вами позиции.

Д ам ир КУРБАНОВ,
старший помощник 

прокурора Мирабадского 
района, советник юстиции;

С.АЛЕКСЕЕВ, 
наш корр.

Реклама и объявления • Реклама и объявления• Реклама и объявления

У в а ж а е м ы е  

ж и т е л и  с т о л и ц ы !
Главное управление по труду и социаль 

ной защите населения Ташкентского город 
ского хокимията приглашает вас на посто 
янную работу по следующим вакансиям:

1. Водитель.
2. Газосварщ ик.
3. Маляр.
4. М аш инист.
5. Плотник.
6.«| Каменщ ик.
7. Сварщ ик.
8. Токарь.
9. Ш вея.

10. Бухгалтер.

11. Ведущ ий инженер.
12. Главный специалист.
13. Учитель.
14. М едицинская сестра.
15. Э кономист.
16. Электрогазосварщ ик.
17. М еханик.
18. Техник.
19. Врач.
20. Рабочий-служащ ий

Д ля  получения необходимой информа* 
ции необходимо обратиться по следую* 
щим адресам:

Город Таш кент, ул. Шахрисабзская, 34, 
тел.: 136-31-45, 132-06-25.
Акмал-И крам овский район, Чиланзар-22, дом 7, 
тел. 74-58-91.
Бектемирский район, ул. X. Байкаро, 117, 
тел. 195-11-88.
М ирабадский район, ул. Т. Шевченко, 64, 
тел. 54-46-69.
М ирзо-Улугбекский район, ул. Гоголя, 38, 
тел. 136-12-09.
Сабир-Рахимовский район, ул. Карасарайская, 269, 
тел. 48-38-40.
С ергелийский район, Спутник-17, тел. 58-08-95. 
Хамзинский район, ул. М. Хасановой, 2, 
тел. 96-45-71.
Чиланзарский район, ул. Фархадская, 10, 
тел. 76-77-99.
Ш айхантаурский район, ул. Гафура Гуляма, 7, 

тел. 144-57-89.
Ю нусабадский район, ул. Д. Абидовой, 8-Б, 
тел. 35-14-13.
Я ккасарайский район, ул. Бабура, 89, 
тел. 55-06-83.

1 Годовой отчет
открытого акционерного общества
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«Экспериментальный комбинат
объемно-блочного

домостроения»
за  2001 го д .

I. БАЛАНС
А кти вы
Долгосрочные активы
Основные средства 242067.
Капитальные вложения 16957.
Долгосрочные финансовые вложения 2395.
Итого 261419.
Оборотные активы
Денежные средства и краткосрочные вложения

5253.
Расчеты с дебиторами 427029.
Товарно-материальные запасы 580577.
Итого 1012859.
Всего по активам баланса 1274278.
П ассивы
Источники собственных средств
Уставный капитал 94889.
Добавленный капитал 12955.
Нераспределенная прибыль 101540.
Резервный капитал 183145.
Итого 392529.
Обязательства
Займы и кредиты
Кредиторская задолженность
Авансы полученные
Итого
за 2001 год получены доходы 1983226 тыс. сум.
Расходы составили 1885307 тыс. сум.
Чистая прибыль 26390.
Достоверность баланса подтверждена аудиторской

фирмой «ОООА. Ф. Аудит-ВАРН», лицензия N9 00172
от 23.08.2001 г.

II. ОСНОВНЫЕ ТЕХНИКО-ЭКОНОМИЧЕСКИЕ
ПОКАЗАТЕЛИ
Строительство жилых домов серии Э-148П. БТС-01.
Ввод жилья 8,9 м2.
Генподряд 7390 тыс. сумов (в ценах 1991 г.)
Объем собственными силами 5559 тыс. сум.
(в ценах 1991 г.)
Производственная мощность 80,5 тыс. м3 сборного
железобетона.
Процент освоения 15,8%. ♦
Выпуск сборного железобетона 12,7 тыс. м3.

| Наблюдательный совет ОАО «ЭК ОБД».

Предприятие

ОАО «Тошкемтуштсугсавдо»
реализует:

1. Чай черный байховый 
гранулированный.
2. Чай черный весовой, 2-й сорт.
3. Чай зеленый.
4. Костюмы спортивные «АДИДАС».
5. Костюмы спортивные детские.
6. Обувь мужская.
7. Обувь женская.
8. Детские коляски «АНТОШКА».
9. Игрушка детская «САМОСВАЛ».

10. Стиральная машина «АЙГУЛЬ».
11. Минеральная вода «ЕССЕНТУКИ» — 
№ 4 и № 17.
Ц ены  — ниж е  ры ночны х.

Обращаться по телефонам:
191-59-85; 191-91-22.

(имш г ваигу росшу, 
рекимые частные
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гкщ йш ия  с даем рцэднц
свадбой и юбилеем, фг«ые отяшия и тд

Прием объявлений ежедневно 
(кроме субботы и воскресенья)

с 9.00 до 1730.
Телефон для справок:

133-28-95  
Факс: (371) 133-61-10.

. •  . . .

ЧПКФ «ОА1-51> 
Чиланзарского района, 

код по ОКПО 18148217 
ЛИ КВИ ДИ РУЕТС Я .

Претензии принимаются в 
течение 1-го месяца со дня 
публикации объявления по 

адресу г. Ташкент, 
ул. Дружбы народов, 100.

Узбекско-американское 
совместное предприятие 

«Парус-Сибирь Торг 
Интернэшнл» сообщает о 

преобразовании в ООО 
«РЗТ1» с сохранением 

размера уставного фонда 
10000 (десять) тысяч 

долларов США.

ЧФ «МАРТУМ-ЗА\/00» Шайхантаурского района
ЛИКВИДИРУЕТСЯ.

Претензии принимаются в течение 2-х месяцев со дня 
публикации объявления по тел. 35-23-42.

Коллектив «Бритиш Американ Тобако Узбекистан 
(СП «УзБАТ АО») выражает глубокое соболезнование 
менеджеру компании Саидумару Рашидову в связи 
с трагической гибелью сына

а д х а м а .
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0  Фантазии «ВТ»

0  Это интересно

На протяжении всей жизни мы учимся контролировать свои чувства и порой сами не 
отдаем себе отчета, как мы психологически уязвимы. Постарайтесь искренне ответить 
на вопросы данного теста, и вы сумеете лучше оценить, насколько вы чувствительны и 
подвержены переживаниям. Варианты ответов: “почти никогда” - 1 балл, “иногда” - 2 
балла, “часто” - 3 балла, “почти всегда” - 4 балла.

1. Бывает ли у вас потеря аппетита?
2. Нервничаете ли вы, когда приходится чего-то ждать?
3. Реагируете ли вы на изменения погоды?
4. Бывает ли вам трудно заснуть?
5. Часто ли вы барабаните пальцами по столу, а сидя - покачиваете ногой?
6. Соблюдаете ли диету?
7. Раздражает ли вас шум?
8. Опаздываете ли вы на работу, на свидания?
9. Бывает ли у вас учащенное сердцебиение?
10. Снятся ли вам кошмары?
11. Смущает ли вас внимание окружающих?
12. Страдаете ли вы от перегрузок на работе и дома?
13. Бывают ли люди грубы с вами?
14. Завидуете ли вы кому-нибудь?
15. Доверяете ли вы своим друзьям?
Менее 20 баллов: вы исключительно уравновешенный человек. Спокойно восприни

маете жизнь и умеете ладить с людьми. Впрочем, не обольщайтесь такой оценкой: 
нередко люди, набравшие столько баллов, склонны к иллюзиям, смотрят на мир сквозь 
розовые очки, и самооценка у них завышенная.

От 20 до  40  баллов: вы достаточно спокойный человек. Серьезные неприятности 
порой выводят вас из равновесия, но вы умеете не расстраиваться по пустякам.

Более 40  баллов: вас отличает обостренная чувствительность и ранимость, а 
это порождает много неприятных переживаний. Постарайтесь относиться к собы
тиям вашей жизни спокойнее, а к окружающим людям - более терпимо.

Ф ото Т. НИГМАТУЛЛИНА

В деревне Дюдюкиво что ни мужик
— то заядлый рыбак. Рыбачат здесь 
чуть ли не с сызмальства. Вот и дед 
Никифор — родственник мой дальний
— туда же. При каждом удобном слу
чае посылочку с рыбкой копченой при
сылает.

А тут случай как раз подвернулся к 
нему в деревню махнуть, вот и решил 
я возможности такой не упускать.

Дед Никифор встретил меня, как по
лагается, чин по чину — рыбкой, кар
тошечкой» огурчиками солеными да ста 
граммами — за встречу. Туг, естествен
но, завязалась беседа, и так — поти
хоньку, слово за слово, перешел наш 
разговор к обсуждению местных дос
топримечательностей, ну и к рыбалке, 
конечно.

— Я на днях вот такую рыбину чуть 
не поймал, — оживился дед Никифор 
и широко развел руки в разные сто
роны, — во какого размера, наверное.

бенную, — удобно устроившись в лод
ке, продолжил любимую тему дед. — 
Смотри, что у меня есть.

Он залез в карман и вытащил 
странный узелок.

— Я вот, видишь, на кухне у бабки 
своей кусок жареного мяса стянул. На 
него как раз та огромная рыбина и 
клюет! Только закидывать удочку надо грвдош

И с этими словами дед Никифор 
со всего размаха закинул удочку. Я 
приготовился к долгому ожиданию, но 
тут дед вдруг заорал:

— Во, гляди! Я же тебе говорил! А 
ну-ка, подсоби!

Я принялся помогать, но леска шла 
очень тяжело.

— Эта рыбина-то, поди, на все 
тридцать килограммов тянет! — не уни
мался дед. — А ты не верил! Давай-

аютрА

ЧАСТЬ

СУДНА
Достакгг
ГОРШКИ

М 3
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Ш КИВ КАНАТ
КАНТ/

— Тяни, дед Никифор, а то упус
тишь! — вошел я в азарт.

Тут дед изо всех сил дернул удоч
ку, и наконец над водой появилась... 
морда Бублика, который не выпустил 
из зубов кусок мяса. И как только крю
чок не заглотнул! Наверное, умный 
пес...

Дед от такой неожиданности и сло
ва не мог сказать, только сидел и та
ращился на «рыбину». А мне пришлось 
Бублика из воды вытаскивать — ну не 
бросать же его!

...Домой шли молча, и только Буб
лик изредка повизгивал от счастья. 
Дед начал приходить в себя где-то

— Ну это ты, дед, явно прихваст
нул, — не без улыбки заметил я. — 
Знаем мы эти ваши разговоры?

— А вот и нисколечко не прихваст
нул, — обиделся дед Никифор, и с 
огорчения махнул еще сто грамм. — 
Не веришь9 Да я могу хоть сейчас тебе 
доказать. Собирайся, пойдем на ры
балку!

Все мои доводы о том, что, мол, по
том как-нибудь, никакого результата не 
дали. Ну что ж, делать нечего. Взял я в 
руки рыболовные снасти, что дед Ники
фор дал, и с досадой в душе, что вовре
мя с ним не согласился, направился к 
двери. Еда только вышел, чувствую, нога 
моя правая потяжелела. Глянул, а там, 
стиснув зубы, молча висит на моей шта
нине обыкновенная такая деревенская 
собака Не знаю, что бы со мной стало, 
если бы следам дед Никифор из дома 
не вышел.

— Бублик! А ну, пусти! Ишь ты, ока
янный, шастал где ни попадя. а те
перь на дорогого гостя кидаешься* А 
ну, марш на место! #

Бублик послушался и, отпустив мои 
брюки, с «написанным» на морде из
винением поплелся на сеновал. Мы же 
направились к речке...

Представшая перед моим взором 
речка энтузиазма нисколечко не все
лила.

— Ну и речка? — удивился я. — Да 
ее же можно спокойно вброд перей
ти!

— Не скажи, — усмехнулся дед Ни
кифор, — ты не смотри, что она в ши
рину узкая, зато глубокая, будь здо-
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Ответы на кроссворд, опубликованный в № 81
изонтали: 3. Диккенс. 5. Петарда. 7. Леонкавалло. 8. Морс. 10. Азов. 12. Пире 
орит. 15. Калам. 16. Смородина. 17. Лонжа. 20. Ацтек. 22. Балаган. 25. Банк. 26 
Электроника. 28. Волокно. 29. Кальмар.
ггикали: 1. Селена. 2. «Отелло». 3. Депозит. 4. Санация. 5. Планшет. 6. Автоним 
менник». 10. Аппликатура. 11. Гелиограф. 14. Тесла. 15. Кваша. 17. Лазарев. 18 
19. Сальник. 21. Капонир. 23. Малоко. 24. Пикули.
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—  а  ну, признавайся, — строгим 
взглядом посмотрел он на меня, — это 
ты за собой калитку не закрыл, когда 
мы к речке пенили?

— Ну, наверное, я, а кто же еще? А 
сам-то тоже хорош, — перешел я в 
наступление. — Ведь всю жизнь здесь 
живешь и знаешь прекрасно, что реч
ка узкая, так нет же. Ему, видите ли, 
покрасоваться вздумалось! Ну и что? 
Взял, да удочку почти на берег-то и 
закинул! А там Бублик, который за 
нами через открытую калитку увязал
ся, в камышах нас и поджидал. Глядь, 
а ему почти в лапы кусок мяса летит. 
Ну кто же от него откажется? Вот и 
клюнул...

...Этот случай потом еще долго жи
тели деревни пересказывали, но все 
равно у деда Никифора охота на ры
балку ходить нисколько не поубави
лась. Только стало с того самого дня 
для него неписаным правилом: преж
де Бублика в сарае запереть,, а уже 
потом на рыбалку отправляться.

Т. ЧИЖИК.

Омлет с
Крестьяне французской деревеньки План- 

де-ла-Тур не сразу обратили внимание, что 
их куры несут яйца с чуть зеленоватым жел
тком. И в один прекрасный день они про
сто оторопели, обнаружив, что желток во 
всех яйцах зеленый, как незрелый орех. Не
сушки — нормальные, скорлупа — белая, а 
вместо желтка — «зеленок*. Лет пятьсот на
зад дело такого рода наверняка обернулось 
бы костром для двух-трех «колдунов» и де
сятка «ведьм». Сейчас времена, к счастью, 
иные. Не сразу, но все же биологи нашли 
причину этого явления. И, конечно, дьявол 
был здесь ни при чем. Просто в округе рез
ко возросло количество сверчков. А в их 
тельцах, которые с аппетитом склевывали 
несушки, очень много зеленого пигмента. 
Стоит численности сверчков прийти в нор
му, как экзотический омлет пропадает со 
стола взбудораженных жителей деревни 
План-де-ла-Т ур.

Подготовил Николай ДИНЬКО.

«Летающие» деньги
Где и когда появились первые бумажные 

деньги? Чаще всего на этот вопрос отвеча
ют так: в Европе, в позднем средневеко
вье. Но, оказывается, они существовали 
еще в IX веке в Китае. Бумажные деньги 
печатались на серой бумаге, изготовлен
ной особым способом из коры тутового де
рева. Называли их «феи сиен» — «летаю
щие деньги*. В сущности, это были не бан
кноты в современном понимании, а скорее 
расписка о заложенном серебре, которая 
давала возможность проезжим торговцам 
пользоваться местной валютой. Удобство 
было несомненным: намного легче и проще 
(а главное — безопаснее!) возить с собой 
пачку бумаги, чем килограммы серебра. 
Правда, когда европейцы четыре века спу
стя познакомились с бумажными деньгами, 
они нашли их неудобными: легко горят и 
намокают...Наша рыба приманку любит осо

116- Способ печати — офсетный. 
А-3. Объем — 2 п л  Тираж 7.283

отдел писем -  133-29-70;

Ответственность за достоверность сведений 
в рекламе и объявлениях несет рекламодатель. 
Время подписания в печать по графику 12.00


